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Nuevo salón con capacidad para 700 invitados. 
Contratad VUESTRA BODA, os puede salir GRATIS. 
En Enero os invitamos a una fiesta degustación 
y sortearemos un banquete* 
¡Puede ser el tuyo! 
*Incluye a todas las parejas casadas 
en 2004 y con reserva para 2005, 
y así todos los años si contratas 
tu boda con nosotros. 

C/ Empedrada, 37 (Frente al Parque Municipal) 
Tels.: 926 63 10 89 - 926 63 15 89 - 626 48 26 31 

LA SOLANA (C. Real) 
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Ilustre Ayuntamiento dela Solana 

EDITORIAL 

La llegada del año 2005 supone la conmemoración del IV 
Centenario de la publicación de la primera parte de un libro del que 
hablamos mucho, por fortuna para nuestra tierra, que junto con el 
caballero y su escudero es la principal protagonista de la narración de 
la universal novela. Todos esperamos que tal efeméride sirva para 
darnos a conocer más, ahora que muchos hablan de un turismo 
distinto al que impusieron en este país las modas importadas desde 
más arriba de los Pirineos y que acompañaron al desarrollismo de los 
años sesenta y setenta. 

Parece que el turista de playa convivirá con el que no sólo 
quiere tostarse al sol, sino que desea conocer otras cosas. Este año 
tienen una excelente oportunidad para recorrer los rincones de la 
denominada Ruta del Quijote, como hace cuatro siglos hicieron 
imaginariamente los personajes inmortalizados por Miguel de 
Cervantes Saavedra. 

Pero la llegada de esta conmemoración está dando pie a 
rivalidades en las que ahora no deseamos entrar ni salir. Pensamos 
que el caballero, sus compañeros de aventuras y en definitiva la 
novela del célebre autor alcalaíno es un "patrimonio de todos", y en 
ese "todos" nos encontramos los habitantes de esta tierra llamada 
Mancha, que está muy por encima de divisiones administrativas, las 
que llegaron en los siglos XIX y XX o las que puedan llegar en el XXI. 

La Solana se encuentra histórica y geográficamente enclavada 
en el denominado "Campo de Montiel", justo en su límite con la 
Mancha Baja, dos de las subcomarcas de la región de las que hablan 
diferentes expertos. Tan Mancha, por tanto, como la Mancha Alta, la 
Mancha de Montearagón o el Campo de Calatrava, pese a que, 
últimamente, alguna que otra voz, carente de todo rigor histórico, se 
atreva a decir que el "Campo de Montiel" está fuera de la Mancha. 

Seamos sensatos, unámonos todos fuera de aldeanismos 
inútiles y hagamos lo posible por aprovechar esta ocasión de darnos a 
conocer para que nos visiten miles de personas que, de otra manera, 
tal vez no lo hubieran hecho. El discutido "lugar de La Mancha" es 
este año La Solana, Manzanares, Tomelloso, Argamasilla, Ruidera, 
Infantes ... Es, en definitiva, la Ruta del Quijote: UN PATRIMONIO DE 
TODOS. 
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EL TEMA 

Luces y sombras del comercio solanero 
El último estudio de la ADL revela la pujanza y tamhién los retrasos de un sector que 

mueve 300 empleos directos 

Aurelio Maroto-------

El comercio en La Solana proporciona 
300 empleos directos y se consolida como 
uno de los sectores importantes de nues
tra ciudad. Así lo revela el último Estu
dio Sectorial elaborado por la Agencia 
de Desarrollo Local, en el que han cola
borado un total de 125 de las aproxima
damente 150 empresas del sector. Sin 
duda, estamos ante un soporte pujante 
de nuestra economía. Pero el estudio, 
que pretende buscar la realidad y huye 
de triunfalismos, también concluye otras 
cosas, entre ellas una clara falta de espí
ritu de asociacionismo en nuestros co
merciantes, poco compañerismo y esca
so interés a la hora de adaptarse a las 
nuevas tecnologías de la información. 

El estudio, incluido en la filosofía del 
Pacto Local de Empleo para diagnosti
car la evolución y el estado de salud de 
la economía de La Solana, ha sido elabo
rado por los técnicos de la ADL, Juan 
Pedro Aguilar, Inmaculada Simón, Ester 
del Olmo y Josefina Romero, todos co
ordinados por su director, Francisco Gar
cía de Mateos. Sólo un puñado de co
merciantes asistió al acto oficial de pre
sentación celebrado en el Edificio de 
Usos Múltiples, en presencia del conce
jal de Promoción Económica, Diego 
Gómez. 

De esta encuesta sale un completo ca
rrusel de datos, porcentajes, gráficos y 
reflexiones que se incluyen en un libro 
de 68 páginas editado para la ocasión. Se 
trata de una muestra que incluye a la 
mayoría de comercios y, por tanto, tiene 
suficiente valor científico. Diego Gómez 
defendió la importancia de confeccionar 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

las últimas dos dé
cadas, aunque se 
trata básicamente de 
comercio minorista. 
Esa eclosión ha per
mitido que sean 
aproximadamente 
300 los empleos di
rectos que el sector 
proporciona en es
tos momentos, de 
los cuales 256 son 
fijos. Eso sí, el ca
rácter familiar de la 
mayor parte de es
tos negocios hace 
que el 90 por ciento 
tengan entre uno y 
cuatro empleados. 
Sólo tres empresas 
tienen más de 15 
trabajadores en sus 
plantillas. Los autó
nomos son mayoría 
con un total de 81 
comercios por sólo 
28 sociedades limi
tadas. 

El centro de La Solana tiene una gran actividad comercial. De estas micro
pyme, 23 se dedican a la alimentación y 
otras 23 al textil y al calzado. El resto 
se disemina entre droguería, elec
trodomésticos, farmacias, artículos 
del hogar y vehículos, entre otros 
muchos. 

este tipo de trabajos "como medio para 
conocer la situación de cada sector y 
actuar para mejorar en definitiva la can
tidad y calidad del empleo en nuestra 
localidad". 

La eclosión de los últimos años 

Entre otras cosas, el estudio destaca el 
gran crecimiento del comercio en La So
lana en los últimos años. Hasta el 80 por 
ciento de las empresas se han creado en 

~!J?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Abundante mano de obra femenina 

Uno de los datos más significativos es 
el empleo femenino. Hasta un 40 por 
ciento de los puestos de trabajo del co-

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 
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El Tema 

mercio solanero lo ocupan mujeres, en contraste con otros estudios 
anteriores, como la construcción, donde la mano de obra es mas
culina casi en exclusividad. Sin llegar al nivel del sector textil, 
la mujer ocupa un lugar muy importante entre los comerciantes 
solaneros. 

Las inversiones han sido muy frecuentes en los últimos años, pero en 
la mayor parte de los casos para adecuar sus establecimientos en 
mobiliario y maquinaria. Esas inversiones no son tan importantes en 
otras mejoras como nuevas tecnologías y técnicas de márketing como 
campañas publicitarias o decoración de escaparates, fachadas y salas de 
ventas, donde todavía muchos comercios mantienen el mismo estilo 
desde hace bastantes años. 

De hecho, casi la mitad (45,6%) aún no disponen de logotipo o 
distintivo propio que los identifique, y sólo 23 de las empresas 
encuestadas (18,4%) elaboran planes de márketing. Sí es más común 
realizar pequeñas campañas de promoción, ya que el 64% ha realizado 
una o más veces publicidad. Por este orden, radio, televisión, prensa 
y material gráfico son las formas más habituales de promocio
narse. 

Ordenador e Internet 

Es cierto que en los últimos tres años ha crecido mucho la compra de 
equipos informáticos en los comercios solaneros, pero el estudio descu
bre que sólo el 1,6 por ciento realiza operaciones a través de Internet. 
Un total de 70 empresas de las 125 encuestadas cuentan con equipo 
informático, pero sólo medio centenar tienen conexión a Internet, de las 
cuales el 22% cuentan con línea ADSL y una mayoría, el 36%, a través 
de cable. 

Llama la atención que la mayoría de los comercios consultados utili
zan Internet para recabar informaciones generales y utilizar el correo 
electrónico. Pero, como decíamos más arriba, es residual el número de 
empresas que trabajan comercialmente en la red. En este sentido, el 
director de la ADL, Francisco García de Mateos, invitó encarecidamen
te a valerse más de Internet para sus operaciones de compra y venta, "en 
otros sitios hay comercios que ya facturan así hasta un quince por ciento 
o incluso más". 

Otro aspecto muy importante es la formación de los comerciantes, 
tanto propietarios como asalariados. Sigue siendo una asignatura pen
diente si tenemos en cuenta que un 48% nunca ha realizado ningún 
proceso formativo. Eso quiere decir que más de la mitad sí lo han hecho, 
aunque no siempre de manera cíclica. En más de 6 de cada 1 O casos fue 
una formación mediante empresas privadas, y hasta el 22% en cursos 
organizados por el Ayuntamiento. Sólo un 12% se formaron en sindica
tos y otras organizaciones empresariales. Eso sí, la inmensa mayoría 
(95 % ) cree que la formación es imprescindible o, como mínimo, 
útil. 

Un avance con 
reservas 

Un comercio que sea atractivo al público 
siempre tendrá más posibilidades de vender 
mejor sus productos. La Solana ha mejorado 
sustancialmente su comercio en los últimos 
años. La variedad es mucho mayor y la espe
cialización también. En este sentido, el conce
jal de Promoción Económica, Diego Gómez, 
cree que el comercfo local ha evolucionado lo 
suficiente para que el cliente se quede cada vez 
más en la localidad a realizar sus compras, 
"aquí ya encuentran todo lo que necesitan" 

. Sin embargo, las conclusiones técnicas del 
estudio aseguran que muchos clientes aún si
guen marchándose a otros sitios para abaste
cerse, en especial a núcleos como Ciudad Real 
o Madrid No hay más que ver los solaneros 
que se dejan ver muchos fines de semana o 
días concretos del año, por ejemplo el lunes de 
la Virgen, en comercios de estas dos ciudades. 

Sí es verdad que la costumbre de ir a otras 
localidades vecinas para comprar un jersey, un 
reloj o un televisor ha quedado prácticamente 
en el olvido. 

Entre esas conclusiones del estudio, el direc
tor de la ADL no tuvo reparos en destacar la 
desunión que existe entre los comerciantes so
laneros, "falta espíritu de asociacionismo y 
sobre todo compañerismo entre las empresas 
dedicadas al comercio". También se concluye 
que las grandes superficies han mermado en 
demasía el nivel de negocio de esos comer
cios. 

En resumidas cuentas, nuestro comercio ha 
crecido, se ha expandido y constituye un bien 
económico pujante para los solaneros, mas 
todavía sufre atrofias en su despegue definiti
vo Una vez más, la mentalidad y el miedo a lo 
desconocido son claves para estar en vanguar
dia o quedarse a la expectativa. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
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HA SIDO NOTICIA 
Referéndum de la Constitución Europea 

"Sí" aplastante a Europa 
El 87% de los votantes solaneros fo hicieron afirmativamente 

Paulino Sánchez 

~~ / 'l 

Los solaneras diji
mos Sí al tratado de 
la Constitución Euro
pea, y lo hicimos de 
una manera aplastan
te. El 46,5% por cien
to del electorado par
ticipó en el referén
dum, con un 87,1 % 
de votos a favor y sólo 
el 6,3% en contra. Es 
decir, casi nueve de 
cada diez solaneras 
que votaron cogieron 
la pap~leta afirmati
va. Casi la mitad de los electores votaron. 

Un total de 11.741 
electores estaban convocados para este 
referéndum, de los cuales votaron 5.465, 
lo que supone un 46,5 por ciento. Dije
ron Sí 4.759 (87,1 %), dijeron No 343 
(6,3 %), en blanco votaron 332 (6,1 %) y 
hubo 30 votos nulos (0,5% ). 

Por colegios, el Humilladero tuvo el 
mayor porcentaje de voto con el 47,57%, 
muy cerca de El Santo con el 47,46. En 
la Casa de Cultura el porcentaje alcanzó 
el 47,4%, en el Romero Peña se llegó al 
47,17, y sólo el Sagrado Corazón bajó 

hasta el 44,57%. Aunque la abstención 
fue muy alta, en consonancia con el res
to de España, La Solana siguió estando 
por encima de la media nacional, tal y 
como sucede en cualquier cita electoral.
Acude a votar y le dicen que ha muerto.La 
jornada electoral no tuvo ningún tipo de 
problema y estuvo marcada por la tran
quilidad. Pero la anécdota ocurrió cuan
do una mujer no figuraba en el censo 
porque había fallecido. Consuelo Velas
co Femández, de 63 años, acudió a su 

Sólo el PSOE hizo campaña, que comenzó en pleno carnaval. 

mesa del colegio Sa
grado Corazón y no 
pudo votar. Su mari
do fue al Ayunta
miento para conocer 

1 los motivos y en Ciu
dad Real comunica
ron que estaba falle
cida Finalmente y tras 
los correspondientes 
trámites , Consuelo 
pudo votar. Otros da
tos significativos de 
la jornada fueron la 
actuación de Cruz 
Roja, que ayudó a 15 
personas a votar, y el 
regreso al censo lo-
cal de Máximo Díaz

Cano. El consejero volvió a votar en su 
localidad natal tras muchos años. 

Reacciones dispares . . 
para un mismo signo 
Los líderes locales de PSOE y PP 

valoraron de manera dispar el resul
tado del referéndum, aunque ambos 
partidos pedían el Sí. El secretario 
general socialista, Diego García Aba
dillo, expresó su alegría por haber 
superado el porcentaje de participa
ción regional y nacional, además del 
Sí mayoritario en todo el país, "está 
comprobado que en La Solana sus 
habitantes se sienten más europeos 
que en el resto de España", y añadía 
que "estamos contentos porque creía
mos en este Referéndum; en países 
como Holanda la participación no lle
gó al 30% en las anteriores eleccio
nes europeas". 

La presidenta local del PP, María 
José García Cervigón, admitía que la 
participación en La Solana fue bue
na, pero destacó también la alta abs
tención, "ha fallado la información y 
el Gobierno se ha precipitado", aña
diendo que esta convocatoria debería 
haberse realizado conjuntamente con 
los demás países de Europa. 
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OPTICAS SELU 
... fos détodi1 fa vidá 

MoragoA · MANZANARES · Marmaría, 13 ·MEMBRILLA- Encomienda, 6 -LA SOLANA (frente al centro de salud) 
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Ha Sido Noticia 

Los solaneros despedimos el año entre cultura, 
música y comidas copiosas 

La Solana se 
vistió de fiesta 
en Navidad, Re
yes y Año Nue
vo. Las activida
des se multipli
caron a nivel 
cultural y festi
vo, en especial la 
cada vez más co
mún costumbre 
de comer o ce
nar con amigos, 
familiares y 
compañeros de 
empresa. Esta 
última forma de 
celebrar la Navi
dad ya se ha con
vertido en algo 
habitual. Los 
restaurantes y 
salones de bodas 
no dieron abasto 
para atender la 
impresionante 
demanda de cu-
biertos. 

Por otra parte, 
Cabalgata de Reyes a su paso por la cal le Carrera. 

el Área de Cultura del Ayuntamiento y 
otros organismos municipales organiza
ron un amplio programa de aconteci
mientos y espectáculos para amenizar 
aún más tan señaladas fechas . Y a en los 
días previos a la celebración de la No
chebuena se pudieron contemplar los 
belenes de la muestra organizada por el 
Ayuntamiento, entregándose a los parti
cipantes una serie de detalles en el trans
curso de la fiesta navideña que tradicio
nalmente organiza la Universidad Popu
lar y en la que hubo dulces, bebidas y 
reparto del último número de la revista 
"Ventana Cultural". Ese acto se celebró 
en el patio de la Casa de la Encomienda, 
sede de la UP, el mismo lugar en e.l que 
actuó después, con un concierto de mú
sica clásica, el trío "Guillermo Calero". 
También pocos días antes de la Navidad 
se celebró la Semana Cultural del Centro 
de Mayores, donde hubo charlas y ac
tuaciones de lo más variado. Entre ellas, 
como muestra una de las fotografías, una 
revista de variedades. 

En cuanto a las exposiciones, las gale
rías del Centro Cultural Don Diego con
taron con una interesante mues
tra de material reciclado y ce
rámica de los solaneras Ascen
sión García y Valentín López. 
Por otro lado, y en cuanto a 
otros festivales, destacó la ac
tuación de la Escuela Munici
pal de Música y Danza "Ángel 
Sancho Lucía", que ofreció un 
concierto en el auditorio de la 
Casa de Cultura, con lleno ab
soluto en las butacas. 

Otras asociaciones de nuestra 
localidad también celebraron la 
Navidad. Por ejemplo, "Alas 
de Papel" realizó su ya habi
tual entrega de regalos a cargo 
de Papa Noel. Tampoco faltó 
el cine de navidad, tanto para 
pequeños como para mayores. 
Los primeros pudieron disfru
tar de las películas "Blizzard, 

mientras que unas 400 personas acudie
ron en masa al Cine Cervantes para con-

el reno mágico" y "Garfield", Las jornadas de mayores tuvieron copla española. 
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templar en pantalla grande el último éx i
to del cine español: "Mar adentro". 

Zarzuela fuera de sitio 

Las actuaciones teatrales y espectácu
los musicales ocuparon una vez más lu
gar de privilegio en el programa diseña
do por Cultura. Eso sí, el éxito fue des
igual. El mayor fracaso lo protagonizó la 
representación de la zarzuela "La del 
manojo de rosas", a cargo de la compa
ñía profesional Musiarte Producciones, 
que contó con apenas ¡cuarenta perso
nas! en el Teatro "Tomás Barrera". Esta 
actuación fue el lunes 27 de diciembre y 
no estaba prevista, pero la compañía ne
cesitaba realizar esta actuación, la pidió 
y corrió con todos los gastos. Apenas 
hubo tiempo para promocionar la actua
ción y un lunes no era precisamente el 
día ideal, máxime en unas fechas donde 
tradicionalmente se piensa en otras co
sas. 

El éxito de "La Cubana" 

Otras actividades destacadas fueron la 
actuación de la compañía Camut Band 
con "La vida es ritmo", a la que acudie
ron unas 200 personas al Teatro Tomás 
Barrera. Pero el mayor éxito lo protago
nizó el extrovertido grupo "La Cubana", 
que logró reunir a más de 400 especta
dores para disfrutar del espectáculo 
"Mamá, quiero ser famoso", una origi
nal idea basada en un supuesto plató de 
televisión en el que se hablaba de perso
najes y costumbres solaneras. Lo más 
llamativo, además de esas alusiones a lo 
local, fue el espectacular montaje en es
cena, sin duda el más complejo de cuan
tos hemos visto en este auditorio hasta la 
fecha. Incluso hubo una encuesta en los 
días previos a pie de calle. 

Año Nuevo con fuegos artificiales 

Como es costumbre, las campanadas 
de fin de año fueron recibidas en la Plaza 
Mayor por numerosos solaneros, a las 
que siguieron como colofón una colec
ción de fuegos artificiales. Y a en el Año 
Nuevo, el primer domingo de enero con
tinuaron los actos del programa oficial 
de festejos con la celebración del XIX 
Torneo de Ajedrez de Navidad, celebra-

Ha Sido Noticia 

La Cubana ofreció un espectacular montaje con 'Mamá quiero ser famoso'. 

La magia de los Reyes Magos 

Sólo quedaba la fiesta de Reyes. Los 
días previos llegó a la Biblioteca el car
tero real, que recibió a un buen número 
de niños y niñas de nuestra localidad y 
recogió sus cartas para darlas en mano a 
los Reyes Magos. Finalmente, la cabal
gata que transportaba a sus majestades 
de Oriente desfiló en la noche del día 5 
de enero. Las calles por las que discurrió 
la cabalgata, con un tiempo relativamen
te apacible, se llenaron de niños y mayo
res para ver en persona a Melchor, Gas
par y Baltasar. Un total de 13 carrozas, 

incluidos los tronos reales, completaron 
el desfile mayor y más colorista que re
cordamos y en el que tomaron parte aso
ciaciones, organizaciones agrarias, 
Ampas de colegios y algunas peñas de 
carnaval. 

Se repartieron durante el trayecto hasta 
1.700 kilos de caramelos. A la mañana 
siguiente, Día de Reyes, sus majestades 
tampoco faltaron a su cita de siempre 
con los ancianos de la Residencia "Vir
gen de Peñarroya" para entregarles más 
regalos con un carácter práctico. Algo 
parecido hicieron en la Casa de Acogi
da. 

do en el Don Diego. Apenas si hubo público en la representación de 'La del manojo de rosas'. 
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Ha Sido Noticia 

Regresó al Castillo 

San Antón, el mejor 
amigo de los animales 

El patrón de los animales, San Antón, sigue 
teniendo muchos seguidores en nuestra loca
lidad. La mañana del domingo día 16 de ene
ro se celebraron los actos centrales en el en
torno de su antiquísima ermita. El párroco de 
Santa Catalina, Francisco Jiménez, ofició la 
misa y después se portó a hombros la imagen 
para procesionar alrededor del templo. 

Los actos continuaron con la bendición de 
los animales. Se vieron perros, gatos, cana
rios, tortugas, caballos y otros animales o 
mascotas un tanto exóticos. Cada dueño reci
bió un número para el sorteo de regalos dona
dos previamente a través de Radio Horizonte. 

La Patrona regresó al Castillo. El lunes 24 de enero, fiesta 
local , la Virgen de Peñarroya fue despedida en su cocheci
llo por los solaneros. Del 15 al 23 se celebró el novenario, 
dedicado cada día a un gremio de trabajadores de la locali
dad. 

El sábado se celebró en la parroquia de Santa Catalina la 
tradicional Vigilia de la Adoración Nocturna, y el domingo 
fue trasladada la imagen a su ermita del Humilladero en 
procesión, con un total de 9 banderas bailando en torno a la 
carroza, donde la Virgen vestía su manto color fucsia . 

A las 7 .30 de la mañana se ofició misa y la imagen fue 
colocada en su cochecillo. A las diez en punto salió de la 
ermita cruzando la población hasta el altar de la calle 
Alhambra, donde partió la comitiva rumbo al santuario. 

San Sebastián se celebró 
con anécdota 

Numerosos solaneras, en especial vecinos 
del barrio, asistieron a los actos en honor al 
patrono del barrio de El Santo, San Sebastián, 
que tuvo este año anécdota en el recorrido 
procesional, al haberse ubicado las vallas de 
prohibido aparcar en una calle equivocada, lo 
que dio lugar a confusión y cierta desorienta
ción entre los vecinos. 

Aparte de este error, que quedó en anécdota, 
los cultos se celebraron con normalidad, tan
to la misa oficiada por el sacerdote Candelo 
López, como la tradicional lumbre para hon
rar al santo y a la tradición. Después hubo 
zurra en la academia de la banda de cornetas 
y tambores de la Hermandad. 

Los niños, 
protagonistas en 

la infancia 
m1s1onera 

Con diferentes actividades se 
celebró entre el 16 y el 23 de 
enero la campaña de la infan
cia misionera, a cargo de las 
parroquias solaneras, este año 
con el lema "Abre tus ojos a la 
misión". 

Entre otras cosas, se celebra
ron reuniones especiales entre 
las catequesis parroquiales con 
el material ofrecido por las 
Obras Misio-nales Pontificias. 
El fin de semana tuvo anima
ción litúrgica especial en las 
misas, siendo destinadas lasco
lectas a las obras pontificias 
para el programa de acción con 
niños y niñas del Tercer Mun
do. También se celebró el Pri
mer Festival Misionero en el 
auditorio de la Casa de Cultu
ra con varias funciones para 
los niños de catequesis de las 
iglesias de Santa Catalina, San 
Juan Bautista y Santa María. 

El festival contó con un re
portaje de la infancia en el 
mundo y de la labor del misio
nero, para continuar con una 
representación de teatro infan
til , el caramelo solidario y can
to final. 
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Ha Sido Noticia 

Gabriel Jaime, nuevo 
presidente de San Isidro 

Gabriel Jaime García-Abadillo es el nuevo presidente de la 
Hermandad de San Isidro. En la última asamblea, un total de 
32 cofrades votaron la única candidatura presentada, en la que, 
además del presidente, fueron renovados los cargos de tesore
ro, que pasa a ocupar José María Alhambra Jaime, vicesecretario 
Pedro Julián Díaz-Cano y dos vocales, que son Gabriel Palo
mera y Miguel Lara. Gabriel Jaime sustituye en el puesto a 
Juan Pedro Morales, tras cuatro años en el cargo. El trabajo del 
nuevo presidente no pretende romper con nada y se centrará en 
seguir impulsando la romería y mejorar las instalaciones de la 
ermita. El balance económico que se encuentra la nueva junta 
arroja un superávit de 14.300 euros. 

Mayoría de mujeres en la 
nueva junta de Santa María 

La Junta Directiva de la Iglesia de Santa María fue renovada 
casi en su totalidad. Tras muchos años de trabajo, dejaron el 
cargo Vicenta del Olmo, María Juana del Olmo, Rafaela Sán
chez y Sebastián Arroyo, mientras que Ramón Díaz Cano 
seguirá con las nuevas responsables, que son Jacin Moreno, 
Manolo Román, Joaqui Palacios, María José Castaño, Antonia 
López-Alcorocho y Mari Cruz R-Ávila. En el mandato de la 
anterior junta se instaló el aire acondicionado y la nueva 
megafonía en el templo, se adquirió una nueva canoza para las 
procesiones y se abordaron mejoras en el interior de la Iglesia 
como la sede, sillería y moqueta del altar mayor, nuevos 
candelabros, cáliz, copón, vinajeras y lampadario del sagrario. 

Climatizamos su vivienda con 
equipos de las mejores marcas del mercado 
Somos instaladores profesionales y titulados 

~ .,. w . 
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Ha Sido Noticia 

El Ayuntamiento negocia la compra del 
Cine Cervantes 

Paulina Sánchez------

El mítico Cine Cervantes podría ser 
municipal en breve. El Ayuntamiento ha 
reconocido que mantiene conversacio
nes con los propietarios del inmueble 
para cristalizar la compra del mismo. La 
noticia saltó a finales de febrero median
te una filtración que trascendió a los 
medios de comunicación locales. 

Tras una información aparecida en Ca
nal 2000, el alcalde, Diego García Aba
dillo, reconoció que "el Ayuntamiento 
se encuentra en conversaciones con la 
familia Onsurbe, propietaria del cine, y 
esas negociaciones van fructificando , 
prosperando". Sin embargo, negó que a 
día de hoy exista ya un acuerdo definiti
vo como para poder decir que el Ayunta
miento ha comprado el cine. Y es que, 
entre otras cosas, la noticia la han hecho 
pública los medios de comunicación sin 
que hubiera pasado todavía por las co
misiones coITespondientes y se hubiera 
informado a los concejales, "sólo enton
ces daremos la noticia oficial". 

Si hay negociaciones es que existe in-

terés. El alcal
de admitió que 
es así, pero que 
la compra se 
hará "siempre y 
cuando no s 
pong amo s de 
acuerdo , y pa
rece que hay 
muchas posibi
lidades de ello, 
porque con el 
local y junto a 
la Biblioteca 
Municipal, la 
Escuela de Música y el auditorio, que 
están pegados al edificio, nos interesaría 
contar con ese nuevo local" . Con estas 
palabras, ya se sabe cuáles son las pre
tensiones del Ayuntamiento para apro
vechar ese espacio. Sin embargo, el 
Ayuntamiento se compromete a seguir 
dando cine, aunque mediante la cons
trucción de varias salas a modo de 
multicines. Según el alcalde, la familia 
Onsurbe vería muy interesante que se 
pudiera seguir dando cine "en un local 

Una caminata por la paz 
Un total de 

214 niños del 
colegio Javier 
Paulina parti
ciparon en la 
celebración 
del Día Esco
lar de la No 
Violencia y la 
Paz, dedicado 
este año al IV 
centenario de 

en el que su . padre hizo tanto por el 
séptimo arte" .En cuanto al precio econó
mico que el Ayuntamiento pagaría por la 
compra del local , Canal 2000 dio la cifra 
de 90 millones de las antiguas pesetas. 
En este sentido, Diego García Abadillo 
se limitó a decir que "hay que esperar un 
poco, calcular y poder llegar a un acuer
do definitivo, entre otras cosas porque 
los propios órganos de gobierno del 
Ayuntamiento tienen que dictaminar al 
respecto". 

la publicación del Quijote. En fila india, detrás de una caIToza 
con un molino manchego, y varios niños representando a Don 
Quijote, Sancho y Dulcinea, los demás escolares portaban 
globos en sus manos y caminaron a pie desde su colegio hasta 
la Plaza Mayor.Una vez allí, una madre de alumna, Ramona 
García U ceda, explicó el simbolismo y significado de la cami
nata. Después, los alumnos interpretaron las canciones "San
cho y Quijote", "Los niños de todos los pueblos" y "Tiene que 
nacer la paz". 

Día del bocadillo 
El pasado 17 de febrero se celebró el tradicional "Día del 

bocadillo", en el que se repartieron varios miles de empareda
dos entre los centros educativos y otros lugares como la Casa 
de la Iglesia, adonde acuden numerosas personas para retirar la 
comida principal de ese día. V arias voluntarias prepararon los 
bocadillos en esta actividad organizada por Manos Unidas con 
motivo del Día contra el Hambre. 
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Ha Sido Noticia 

'Los Currantes' durante su actuación en el concurso de murgas. 

La Solana sigue rebosando carnaval por 
sus cuatro costados. La masiva partici
pación en las actividades programadas 
por Festejos, pero sobre todo el ambien
te espontáneo en calles y locales, reple-

tos de máscaras y de gente disfrazada, 
confirma que los solaneras somos ante 
todo camavaleros, muy camavaleros, al 
margen de concursos y premios.El tem
pranero carnaval de este año ha vuelto a 

Paca 'La Molinera' fue Carnavalera del Año y Antonio Sánchez, pregonero. 

La Solana re 
Animación y mucho amhiente · 

ser un ejemplo de bullicio y de implica
ción absoluta en la fiesta de Don Carnal. 
Oficialmente, todo comenzó con el pre
gón del sábado día S de febrero, pero 
muchos colegios y gente a nivel particu
lar se adelantaron en los días previos con 
sus desfiles y parodias. El sábado, Anto
nio Sánchez "El Chato" y Paca Simón 
"La Molinera" hicieron reír en sus ac
tuaciones como pregonero y carnavalera 
de esta edición. Ellos fueron los elegidos 
por la audiencia de Radio Horizonte en 
votación popular. 

El domingo volvieron las murgas, con 
3 participantes en el concurso infantil y 
victoria para "Los macarras", y 6 en el 
certamen de mayores y victoria para "Los 
cunantes". Este año, los daimieleños de 
"El culo de la Manola" volvieron a lle
gar tarde y esta vez no fueron admitidos. 
A pesar de la amenaza de lluvia, la Plaza 
Mayor pudo albergar ambos concursos. 

De las murgas dominicales se pasó al 
desfile de canozas del lunes, con 46 gru
pos participantes y, otra vez, una amplia 
representación de nuestros vecinos de 
Membrilla. En líneas generales, la gra
cia se impuso a la vistosidad en un desfi
le muy animado, aunque hubo de todo. 
En la categoría reina, la de carrozas con 
ocupantes, ganó la peña "El Boquerón" 
con su papel higiénico Scottex. 

El martes se inició con el tradicional 
concurso de gachas manchegas. La des
apacible mañana, con frío y hasta algo 
de lluvia, pudo afectar a la participación, 
pero no impidió que 16 sartenes cocina
ran gachas para el jurado y para muchos 
más. Ganaron las gachas preparadas por 
Peinado. 

Por la tarde llegó el desfile infantil, con 
más de un millar de niños y niñas disfra
zados recorriendo las calles. La tarde era 
fría pero los pequeños desfilaron con 
alegría y dieron colorido a los trajes que 
con tanto denuedo les habían preparado 
sus familiares, principalmente sus ma
dres. La altísima participación demostró 
la gran cantera de carnaval que tenemos 
para el futuro. Tal vez por el simbolismo, 
destacó el disfraz de tone parroquial de 
Santa Catalina, a la que sólo le faltó la 

.¡• 
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bosó carnaval 
· a pesar del mal tiempo reinante 

grúa y los andamios, que sus creadores 
no añadieron por falta de tiempo, no por 
olvido. 

Satisfacción en Festejos 

El buen resultado general del último 
carnaval ha dejado un buen regusto en la 
concejalía de Festejos. Su titular, Jose 
Simón, se congratuló del gran ambiente 
vivido con o sin concursos, "me quedo 
con la gran cantidad de gente que ha 
salido disfrazada". Ese buen ambiente lo 
hace paralelo al desarrollo de los feste
jos oficiales. 

La carpa fue una de las grandes nove
dades. Su ubicación, en el bulevar del 
parque, había suscitado críticas y dudas, 
pero el resultado de las verbenas de tar
de y noche acalló muchas de esas voces. 
Precisamente esa ubicación obligó amo
dificar el recorrido del desfile del lunes 
para terminarlo allí. La concejala cree 
que estuvo "muy bien organizado, sin 
cortes ni atascos". 

Eso sí, las polémicas no faltaron por el 
resultado de los concursos. Pero la con
cejala restó importancia a esas críticas y 
respondió con ironía, "algunos que no 

'El Boquerón' ganó en carrozas. 

Ha Sido Noticia 

ganaron el año 
pasado no s 
criticaron mu
cho y como 
este año han 
ganado, claro, 
ahora el jura
do es muy 
bueno, o al 
contrario; es lo 
de siempre". Más de mil niños participaron en el desfile infantil. 

Colorido y originalidad marcaron el desfile del lunes. 

La caseta municipal tendrá cubierta 
portátil en breve 

El baile del próximo carnaval se celebrará en la caseta municipal, a la que 
muy pronto se le dotará de una cubierta portátil. El proyecto ya está 
aprobado y esta misma primavera estará listo para ser utilizado. Esa mejora 
permitirá dar un uso mucho más amplio al recinto, que únicamente se usaba 
para actividades al aire libre en verano. Teniendo en cuenta las condiciones 
de la caseta, con escenario, espacio y dependencias suficientes para celebrar 
conciertos, representaciones y otros espectáculos, no sólo podrá albergar el 
baile de carnaval en invierno, sino también muchas actividades de asocia
ciones o Ampas de colegios. 

Con esta mejora, nuestra localidad completará una red muy completa de 
auditorios municipales para celebrar todo tipo de espectáculos y actos, 
teniendo en cuenta que ya existen los auditorios de la Casa de Cultura y Don 
Diego, el salón de actos del edificio de usos múltiples y el propio Teatro 
"Tomás Barrera". 
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Ha Sido Noticia 

El alcalde anuncia la construcción de otra 
guardería infantil 

Tendrá capacidad para 80 plazas y costará 900. 000 euros 

Aurelio Maroto 
La Solana tendrá una segunda guarde

ría infantil. El propio alcalde, Diego Gar
cía-Abadillo, acaba de anunciar la próxi
ma construcción de un nuevo Centro de 
Atención a la Infancia en el área denomi
nada Zona Norte de la ciudad. Al contra
rio que sucede con el CAI "Virgen del 
Camino", que gestiona directamente la 
Junta, la nueva guardería será de titulari
dad municipal. El alcalde cifró en 900.000 
euros el coste total de la obra, que será 
cofinanciada entre la Consejería de Bien
estar Social, que asumirá el ochenta por 
ciento del presupuesto, y el Ayuntamien
to, que pagará el veinte restante. 

El terreno sobre el que se ubicará el 
CAI se asienta sobre un solar municipal 
de 2.500 metros cuadrados, situado entre 
las calles Camino del Cementerio y A ve
nida del Águila. Diego García-Abadillo 
explicó que el lugar es ideal por que está 
en la parte contraria de donde se sitúa el 

CAI de la Junta. En cuanto a sus caracte
rísticas, tendrá 80 plazas para niños de O 
a 3 años. Sobre los plazos de ejecución, 
la última Comisión de Gobierno ya apro
bó remitir toda la documentación a To
ledo y el alcalde evitó dar una fecha 
exacta para el comienzo de las obras, 
pero sí se comprometió a que lo hicieran 
este mismo año y la guardería pueda 
estar acabada para finales de 2006. 

Al margen de los aspectos puramente 
técnicos del nuevo CAI, que será "pun
tero y novedoso", Diego García-Abadi
llo destacó los beneficios que traerá con
sigo. En primer lugar, paliará un proble
ma cada vez más acuciante: el déficit de 
plazas de guardería para una población 
de casi 16.000 habitantes. Pero además 
del beneficio asistencial para la pobla
ción infantil "también tendrá un carácter 
laboral, ya que permitiremos aliviar las 
cargas a muchas familias, especialmente 
a la mujer". En este sentido, el alcalde 

destacó que esta guardería se inserta en 
las políticas municipales para promover 
la igualdad y annonizar la vida laboral 
con la familiar. 

Empleo femenino 

Al ser de titularidad municipal, el Ayun
tamiento gestionará la contratación de 
profesionales, donde también la mujer 
será la más beneficiada. La dotación del 
CAI será de entre 18 y 20 trabajadores. 
Al respecto, el alcalde no pasó por alto el 
problema del empleo femenino en La 
Solana, acrecentado últimamente por la 
crisis del textil. En su opinión, tanto la 
nueva guardería como el hospital geriá
trico que también comenzará a construir
se este año servirán para absorber mano 
de obra femenina. Sólo la residencia ge
riátrica necesitará un centenar de traba
jadores en plantilla entre personal sani
tario y auxiliar. 

Detalle a escala reducida del nuevo edificio que destacará por la luminosidad y la amplitud. 
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Ha Sido Noticia 

El presupuesto del geriátrico rondará los 
1.500 millones de pesetas 

Nueve empresas han presentado oferta económica 

Aurelio Maroto -------

La nueva residencia geriátrica de La 
Solana, que será construida en la barria
da de La Veguilla, tendrá un presupues
to de ejecución cercano a los 9 millones 
de euros, unos 1.500 millones de las 
antiguas pesetas. La tramitación para el 
inicio de las obras marcha razonable
mente rápida y ya se ha presentado la 
oferta económica, a la que han concurri
do un total de 9 empresas. Si no se pro
ducen retrasos, las obras deben comen
zar en un plazo no superior a cuatro 
meses. 

Tal y como ya adelantó GACETA en 
su número anterior, el nuevo geriátrico 
tendrá capacidad para 120 plazas de re
sidentes internos, además de 30 para Cen
tro de Día y otras 20 para enfermos de 
alzheimer. Por tanto, se trata de un com
plejo asistencial importante que podrá 
acoger personas de La Solana, pero tam
bién de la comarca, provincia y región. 

98 puestos de trabajo 

El alcalde, Diego García-Abadillo, nun
ca ha ocultado su enorme satisfacción 
por que La Solana cuente con una infra
estructura de esta enjundia, ya que con
sigue dos objetivos: "la atención asisten
cial a personas que lo necesitan y la 
creación de un buen número de puestos 
de trabajo". Precisamente abundó sobre 
este segundo tema, ya que la residencia 
necesitará un mínimo de 98 profesiona
les para atenderla. Ese casi centenar de 
empleos directos se repartirán entre per
sonal sanitario y auxiliar. 

Diego García-Abadillo anunció que 
"una buena parte de esos empleos esta
rán ocupados por mujeres'', y recordó el 
problema que la mujer solanera ya está 
teniendo a nivel laboral como conse
cuencia de la grave crisis del textil, que 
en La Solana da trabajo a mucha gente, 
en especial mano de obra femenina. 

El alcalde cree que tanto esta nueva 

residencia como la guardería municipal, 
que también dijo que se empezará a aco
meter este año, ayudarán a paliar la ne
cesidad de trabajo de muchas mujeres. 
En este sentido, insistió en la necesidad 
de armonizar la vida laboral y familiar 
de muchas solaneras que quieren traba-

jar y no siempre pueden. La empresa 
elegida para llevar a cabo la obra será la 
encargada de elaborar el proyecto defi
nitivo, construir el edificio y gestionar el 
servicio mediante un contrato de adjudi
cación para los próximos cuarenta 
años. 

Con un total de 451.952 kilos 

Los solaneros aumentamos un 7 por 
ciento el reciclaje de residuos en 2004 

Aurelio Maroto 
Los solaneros no 

somos de los peo
res a la hora de re
ciclar basura. Antes 
al contrario, nuestra 
localidad se encuen
tra muy bien situa
da en este menester 
y los datos de 2004 
son reveladores: los 
contenedores de La 
Solana recogieron 
un total de 451.952 
kilogramos de resi
duos sólidos urba
nos durante el año 
pasado. Pero lo más 
importante es que 
esa cantidad supo
ne un 7 por ciento 
más que lo recogido el año ante1ior, 
según datos oficiales del consorcio 
RSU de Ciudad Real. 

Por tipo de residuo, la cantidad en 
envases ligeros fue de 121.390 kg, lo 
que supone una media de 7 ,89 kg por 
habitante y año. El vidrio alcanzó los 
111.008 kg, es decir, 7,21 kg por 
habitante y año. 

En ropa usada se reciclaron 9.727 
kg y en pilas usadas y acumuladores 

577 kg. Pero la palma se la llevó el 
reciclaje de papel y cartón. Los con
tenedores amarillos y azules recibie
ron en 2004 un total de 209.250 kilo
gramos de residuos, lo que aiToja una 
media de 13,59 kg por habitante y 
año.Los datos globales hablan de que 
cada solanero depositó en los corres
pondientes contenedores una media 
de 27,42 kilogramos durante el año 
pasado. 
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Ha Sido Noticia 

Ola de frío polar 

Las fuertes heladas congelaron tuberías y contadores 
Aqualia, ohligada a devolver el dinero de los contadores que hahía sustituido 

Aurelio Maroto ----

La semana del 24 al 30 de 
enero fue la más fría que se 
recuerda en mucho tiempo. 
Los termómetros llegaron a 
rondar hasta los 12 grados 
bajo cero, o incluso más se
gún las zonas. Esas bajísimas 
temperaturas hicieron estragos 

-
~ ... -",-_,.-- otras olas de frío que no lle

garon a congelar tuberías o 
contadores. 

Debido a esas congelacio-
w,"' nes, muchos contadores re-

ventaron. La empresa los 
sustituyó previo pago de la 
correspondiente factura, 
cosa que no debía haber he
cho. El nuevo contrato con 

en tuberías y contadores de agua y pro
vocaron que una parte de La Solana ama
neciera varios días sin agua en los grifos. 
La incidencia no fue total, ya que algu
nas zonas más aisladas del frío se libra
ron de los cortes, pero un buen número 
de contadores menos protegidos y las 
conducciones de 13 milímetros de 

polietileno sufrieron las inclemencias de 
las brutales heladas. 

Aqualia recoge que los contadores son 
públicos y la empresa debe sustituirlos 
en estos casos sin coste alguno para el 
usuario. 

La empresa suministradora, Aqualia, 
aseguró que se trata de un hecho "nor
mal" cuando las temperaturas bajan tan
to e insiste en que se trata de una situa
ción muy difícil de combatir. 

El mismo alcalde se encargó de acla
rar la situación y exigió a Aqualia la 
devolución del dinero, cosa que la em
presa hizo. Dehecho, este mismo invierno ya hubo 

El frío disparó 
la venta de 
aparatos de 

calor 
El intenso frío de los últimos 

días de enero disparó la venta 
de aparatos de calor en La So
lana. 

Estufas, calefactores, radia
dores de aceite y placas eléctri
cas llenaron miles de hogares 
solaneros para combatir las gé
lidas temperaturas. Las tiendas 
de electrodomésticos notaron la 
fuerte bajada térmica, aunque 
curiosamente, no tanto como 
en verano, donde las olas de calor disparan aún más la demanda de ventilado
res y aparatos de frío 

.GACETA habló con Regino Díaz-Mayordomo, propietario de la firma que 
lleva su nombre 

. Lleva muchos años en el sector y asegura que las subidas o bajadas fuertes 
de temperatura provocan un aumento en las ventas, "la gente se acuerda de 
Santa Bárbara cuando truena". Sin embargo, reconoce que cada vez hay más 
gente previsora, "se nota más un poco antes de la Navidad, que es cuando la 
gente hace más provisión de aparatos" 

. Pero tampoco cree que estas bajadas bruscas de temperatura provoquen un 
colapso en las tiendas, "a pesar del frío y de que ante ciertos cambios se note 
algo, no deja de ser un año normal de ventas". 

Familias enteras 
sufrieron una fuerte 
epidemia de gripe 

Una fuerte ola de gripe afectó en los últimos 
días del año a familias enteras de solaneros. El 
aluvión de pacientes colapsó literalmente las 
consultas médicas y no cedió hasta bien entrado 
enero. Los médicos solaneros no tienen dudas 
de que hemos asistido a una auténtica epidemia. 
Pedro Herreros trabaja como facultativo en el 
Centro Médico "Cristo del Amor", una consulta 
privada con gran trasiego diario de pacientes, y 
fue así de contundente: "hacía varios años que 
no sufríamos una gripe tan fuerte". Este año, el 
virus ha venido acompañado por una afección 
nasal muy fuerte. La mayoría de los pacientes 
llegaban con síntomas parecidos y la consigna 
siempre era la misma: reposo, cama y fármacos. 
En este sentido, Herreros insistió en que curar 
la gripe lleva su tiempo y el mejor remedio es 
uno: guardar cama tres o cuatro días . Pero mu
cha gente es reacia a acostarse, "todos dicen 
que tienen que seguir trabajando y, claro, la 
gripe no se cura e incluso se agrava". 

Menos mal que coincidió con las vacaciones 
escolares. Según Pedro Herreros, si el virus 
hubiera llegado antes o después, "se habría pro
ducido una auténtica pandemia por el lógico 
aumento del contagio en los colegios". 

·' 
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Ha Sido Noticia 

El Ayuntamiento se pone serio con 
las licencias de apertura 

Varios locales han sido amenazados de cierre 
y otros denunciados por permitir la entrada a menores 

Aurelio Maroto-------
El Ayuntamiento por fin ha tomado la 

decisión de ponerse serio con el tema de 
las licencias de apertura. De hecho, ya se 
han incoado varios expedientes de de
nuncia y aquellos establecimientos que 
no legalicen su situación en un tiempo 
determinado corren el riesgo de ser 
clausurados. Con esta medida se quiere 
controlar de una vez por todas la situa
ción irregular en la que se encuentra 
determinado número de locales, entre 
los que se incluyen varios pubs, bares e 
incluso restaurantes. 

La concejalía de Seguridad Ciudadana 
está coordinando la labor de inspección 
a través de la Jefatura de Policía Local. 
En declaraciones a GACETA, el subins
pector Antonio Velasco reconoció que 
ya se han realizado algunas denuncias, 
aunque esos locales han sido advertidos 
y no parece probable que se llegue al 
extremo de la clausura por esta razón. 
Eso sí, fuentes municipales han asegura
do que sólo habrá flexibilidad cuando 
los dueños demuestren interés por trami
tar su licencia, pero con un tiempo 
límite.De forma paralela a este asunto se 
está aplicando el llamado "Plan de ac-

tuación contra la venta de 
alcohol a menores". Varios 
pubs y locales de copas de 
nuestra ciudad ya han sido 
expedientados en los últimos 
meses, sobre todo por per
mitir la entrada a menores 
de 16 años, aunque el caso 
más grave se produjo en un 
bar de la localidad donde una 
adolescente de 14 años pre
suntamente bebió una gran 
cantidad de alcohol y preci
só hospitalización por intoxi
cación etílica. El subins
pector de Policía afirmó que 
este ambicioso plan, que se 
inició antes de Navidad, está 
dando resultados muy posi
tivos, "se ha notado y se va a 
seguir notando". 

Alarma y ley 

La rueda de inspecciones responde a 
dos razones principales: la alarma cau
sada entre muchos padres y, por supues
to, hacer cumplir la ley. 

Tanto Velasco como la concejala de 
Seguridad Ciudadana, Anselma Salcedo, 

Sanidad abrirá una oficina 
comarcal de toxicomanías 

La Solana podría tener en breve la pri
mera Oficina Comarcal sobre Toxico
manías y Drogodependencias. El servi
cio estaría auspiciado por la Consejería 
de Sanidad y su misión sería la de infor
mar, prevenir y atender sobre cualquier 
inquietud de los ciudadanos relacionada 
con este tipo de problemas. 

El presidente de Arlasol (Asociación 
de Alcohólicos Rehabilitados de La So
lana), Blas Delgado, se reunió en Toledo 
con el consejero de Sanidad, Roberto 

Sabrido, que vio con muy buenos ojos la 
iniciativa. La oficina sería pionera en la 
provincia, estaría dotada de personal es
pecializado y tendría una cobertura co
marcal. Según Delgado, "atenderíamos 
toda la zona del Campo de Montiel, es
pecialmente donde no tienen asociación". 
La Solana coordinaría el trabajo en loca
lidades como Alhambra, San Carlos del 
Valle, Infantes, Alcubillas, Cózar, 
Villahermosa, Montiel o Ruidera. El pre
sidente de Arlasol cree que este proyecto 

admitieron que han sido muchos los ciu
dadanos que les han felicitado , aunque 
más de uno se pregunta por qué no se ha 
puesto en marcha antes. 

El nivel de cooperación de los dueños 
de locales es otro cantar. El subinspector 
fue sincero, "hay de todo, unos colabo
ran más que otros". 

Bias Delgado. 

es ideal "para llegar a los sitios donde no 
llegamos". En su opinión, nunca es malo 
que la gente tenga información. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #188, 1/2005.



En la Ruta 
del Quijote 

Aurelio Maroto 

La Solana está incluida en la Ruta 
del Quijote, una oportunidad única de 
mostrar nuestras excelencias a los 
visitantes que se dejen caer pornuest:ra 
ciudad en los próximos meses. Este 
2005 debe servir para impulsar al 
máximo nuestros monumentos, 
nuestros rincones, nuestra artesanía y 
nuestra industria hostelera. La 
cuestión es aprovechar la coyuntura y 
los solaneras tenemos mucho que ver 
en ello. 

Estamos incluidos en el tramo 
número 7 de la ruta oficial. De los 
2.500 kilómetros de trazado, un total 
de 76 separan, o unen, Campo de 
Criptana, Tomelloso, Argamasilla de 
Alba y La Solana, poblaciones que lo 
conforman. Nuestra localidad ya ha 
sido adornada con mojones en los 
caminos y azulejos en las fachadas 
que recuerdan nuestra condición 
cervantina en este aniversario tan 
importante para Castilla-La Mancha. 

Bajo el lema "Un lugar para la 
aventura", miles de folletos se reparten 
ya en todas las oficinas de turismo y 
lugares de información. En el tramo 
número 7 se resumen los puntos de 
interés a visitar en cada una de las 
poblaciones que lo componen. La 
Solana aparece con fotografías de la 
plaza y un cultivo tan nuestro como el 
azafrán. Naturalmente, se destacan 
algunas de nuestras joyas arqui
tectónicas más significativas, como 
el conjunto de la Plaza Mayor, 
presidida por la iglesia de Santa 
Catalina, y edificios emblemáticos 
como el Don Diego, Casa de la 
Encomienda, convento de las Monjas 
Dominicas, y otros puntos más 
periféricos como San Sebastián y el 
convento de Trinitarios. 

Ha Sido Noticia 

Un escaparate fantástico 
La Oficina de Turismo canaliza toda 

la información que el visitante desea 
conocer cuando llega a La Solana. 
Los datos revelan que en estos pri
meros meses del año ha aumentado 
de forma muy considerable el núme
ro de turistas que llegan al mostrador 
de la oficina. 

GACETA ha tenido acceso a peti
ciones oficiales para visitar La Sola
na que han llegado de lugares tan 
dispares como Barcelona, Tenerife, 
Alicante, Álora (Málaga), Madrid o 
una solicitud de la Diputación de 
Álava. Piden cita para visitar nuestra 
ciudad mediante excursiones organi
zadas. Además, las llegadas esporá
dicas de visitantes particulares han 
experimentado una subida especta-
1 

cular. Preguntan por monumentos y 
lugares de interés, pero también quie
ren saber dónde comer, dónde hos
pedarse y dónde comprar productos 
típicos del lugar. 

El Ayuntamiento asegura que está 
volcado en el IV Centenario. 

Está previsto que haya teatro de ca
lle, conferencias, conciertos y otra 
serie de actividades paralelas. 

Con todo, es indudable que afron
tamos un reto de lo más interesante 
para mostrar nuestras cualidades. 

Todos, autoridades, funcionarios, 
hosteleros, artesanos, comerciantes ... 
debemos poner el máximo de noso
tros para vestir nuestras mejores ga
las en estos meses. Lejos de perjudi
car, sólo traerá beneficios. 

;J 
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Ha Sido Noticia 

La mujer solanera se mueve 
El dinamismo de la mujer so

lanera es incuestionable, por lo 
menos a nivel social. Extraña 
es la semana en la que los me
dios de comunicación locales 
no hablan de alguna actividad 
organizada por las múltiples 
asociaciones de mujeres que 
existen en La Solana. Esos mis
mos medios podemos dar fe de 
cómo el asociacionismo feme
nino está creciendo en los últi
mos años. En estos momentos, 
cualquier mujer soalnera pue
de participar durante la sema
na en alguna charla, viaje, cur-

Aula de la Mujer de la UP 
La Universidad Popular comenzó hace ya muchos años con 

sus charlas periódicas a través de su Aula de la Mujer. Entre las 
que se han celebrado últimamente destacan la que impartía la 
monitora de cocina Gloria Tercero, quien trató sobre alimenta
ción sana, recomendando que no olvidemos el pan como ingre
diente importantísimo en cualquier dieta y asegurando que es 
para el cuerpo "lo que para los coches la gasolina". En las 
vísperas del carnaval fue el Cronista Oficial de la Villa, Pauli
no Sánchez, quien habló de esas fiestas en nuestra localidad, 
recordando las prohibiciones de los años que siguieron a la 
Guerra Civil, así como las murgas, las peñas y otros datos 
relacionados con esta celebración en épocas procedentes. 

Desayuno saludable de AMFAR 
Diversas clases del colegio San Luis Gonzaga fueron las 

elegidas este año por AMF AR para ofrecer a los alumnos un 
desayuno saludable, sobre todo, recomendando productos de 
la tierra como pan y aceite. La presidenta de esta asociación, 
Dolores Manzano, señalaba que el haber elegido este centro se 
debía a dos razones muy personales. Por un lado, el actual 
edificio está construido sobre lo que fue la casa de su abuelo, y 
también ella misma fue alumna del referido colegio. 

so o reunión organizada. Pero 
lo más importante es que par
ticipan. Los cafés-coloquio de 
la Asociación de Mujeres o 
las charlas del Aula de la Mu
jer de la Universidad Popular 
son dos ejemplos singulares 
de auditorios muy numerosos 
cada semana para aprender 
más cosas sobre temas de ac
tualidad o asuntos de interés 
general.En las páginas de GA
CETA hemos querido resu
mir algunas de esas últimas 
actividades como ejemplo de 
lo que afirmamos. 

Cafés de la Asociación de 
Mujeres 

La sede de la Asociación de Mujeres, en la calle Merced, 
reúne cada martes a un buen número de asociadas en torno a 
los habituales cafés-coloquio, en los que se tratan asuntos de 
interés para las numerosas mujeres que acuden.En lo que va de 
año se han tratado temas como el que impartió la farmacéutica 
Ana Fernández, que habló de cómo conocer los efectos de la 
menopausia, sus trastornos , remedios y, sobre todo, la 
mentalización para afrontarlos. Otra charla, a cargo del direc
tor de la OMIC, Santiago García Cervigón, trató sobre consu
mo responsable de energía eléctrica en el hogar, precisamente 
en unos días de intenso frío. El Ayuntamiento y los alcaldes de 
La Solana fueron otros de los temas tratados en los cafés. En 
concreto, el Cronista de la Villa, Paulino Sánchez, hizo a las 
asistentes un recorrido por la evolución del organismo munici
pal desde el nacimiento de nuestra localidad. 

Afammer y sus cursos 
Un total de 16 socias de Afammer iniciaron en enero un curso 

de ganchillo y encaje de bolillos en las dependencias del 
Centro Cultural Don Diego, impartido por la monitora Juana 
Almarcha y con una duración de tres meses. En él, las alumnas 
están aprendiendo estas técnicas, casi olvidadas. 

La Solana en Castilla-La Mancha Televisión 
La mañana del domingo 16 de enero, Castílla-La Mancha 

Televisión emitió un reportaje audiviosual dedicado a La 
Solana. Durante aproximadamente diez minutos, el progra
fua En comunidad dedicó un espacio a nuestra localidad. 
En los días previos, un equipo de CMT grabó imágenes de 
la población, en especial de los monumentos más emble
máticos como las iglesias de Santa Catalina, San Sebastián 

y San Juan Bautista de la Concepción, además de los 
edificios de Don Diego, Casa de la Encomienda y todo el 
entorno de la Plaza Mayor. 

El guía fue el Cronista Oficial de la Villa, Paulino Sán
chez, que intervino en el reportaje junto a Luis Cercós, uno 
de los técnicos del plan de restauración del casco históri
co. 
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REPORTAJE 

Milenium se llenó con parejas de varias generaciones. 

Aurelio Marotn---------

Enero acabó con un acontecimiento sin 
precedentes en La Solana y seguramente 
en muchos kilómetros a la redonda. Más 
de 1.500 personas de todas las edades se 
dieron cita el sábado 29 en la discoteca 
Milenium para disfrutar de la macrofiesta 
organizada por Salones "El Mirador del 
Parque", que decidió celebrar a lo gran
de sus 50 años dando banquetes de boda. 
La empresa echó el resto para lograr un 
hecho sin precedentes: reunir a todas las 
parejas que se han casado en sus salones 
a lo largo del último medio siglo. Pero, 
es más, previamente fueron invitadas a 
cenar las parejas que se casaron en 2004, 
entre las que se sorteó un banquete, y 
también las que ya han reservado fecha 
para este año acompañadas por sus pa
dres para degustar Jos menús. 

Poco después de la medianoche, Jos 
invitados a la cena bajaron directamente 
a Milenium para unirse a la parte central 
de la fiesta, donde ya había alrededor de 
1.500 personas, en su totalidad parejas 
que durante los últimos 50 años han ce
lebrado sus banquetes en los distintos 
salones de la empresa. 

zo empresarial. Dos de los primeros ca
mareros de su primer local, el mítico Bar 
Can·ascosa, Antonio "El Chato" y Juan 
de Mata Prieto "Matas", fueron los en
cargados de entregarle un obsequio que 
no esperaba y que agradeció profunda
mente. 

Actuación estelar del "Linterna" 

Después llegó la actuación estelar de 
Manolo Sarriá "Sacapuntas", el conoci
do humorista andaluz que saltó a la fama 
haciendo pareja con "El Pulga", ya des
aparecido. 

Más de 1.500 personas de varialg! 

La boda de 
La empresa de Bernardino Carra~ 

dando hanquetes nupciales co, 
Devolución del precio del banquete 

El mismo Manolo Sarriá hizo de mano 
inocente para extraer de una urna lapa
peleta que contenía el nombre de la pa
reja que ganaría su banquete de boda. 
Entre un total de 32, Miguel y Eugenia 
fueron los agraciados. Se casaron el 14 
de agosto pasado y la factura de su ban
quete valió 16.130 euros. De inmediato, 
se les entregó un cheque gigante al por
tador con esa cantidad a los nuevos mi
llonarios. La empresa tiene previsto re
petir esta cena y sorteo todos los años . 

Las sorpresas continuaron con un viaje 
a Mallorca para una semana. La primera 
pareja que llegara ataviada con los vesti
dos de novia y novio que utilizaron en su 
boda ganaría el viaje. No hubo que espe
rar mucho. A los pocos minutos llegaron 
Ángel y Juli, que se casaron el año pasa-

1 
En primer lugar, Bernardino Carrascosa 

recibió una bella figura del Quijote como 
reconocimiento a medio siglo de esfuer-

Ahora en so
litario, delei
tó durante 
una hora al 
particular 
público que 
Je escuchó 
encantado. 
Ofreció una 
mezcla de 
monólogos, 
chistes y pa
rodias que 
arrancaron 
las carcaja
das del res
petable. Bernardino Carrascosa recibió un Quijote de antiguos empleados. 1 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

; 

EXPOSICION Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 

' 
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reneraciones llenaron Milenium 

~las bodas ~ 

iosa celehró sus "Bodas de Oro" 
m una fiesta sin precedentes 

do y vivirán una segunda luna de miel en 
Palma. Centro Moda Diva! también sor
teó un chaquetón de piel. 

Reportaje 

Después, todos disfrutaron hasta altas 
horas de la madrugada de barra libre, 

bandejas de pasteles 
y por supuesto mú
sica. Varios antiguos 
pinchadiscos de la 
empresa hicieron re
memorar las cancio
nes de siempre, in
cluido el baile lento. 
En fin, todo un acon
tecimiento donde pa
dres, hijos e incluso 
algún abuelo ya, se 
unieron al calor de 
una iniciativa tan ori
ginal como exitosa. 

La empresa invitó a cenar a los novios de 2004 y 2005. 

Bernardino Carrascosa, historia viva de la hostelería solanera 
Fue a mediados de los años 50 cuando 

el conocido hostelero local, Bernardino 
Carrascosa, inició el negocio de dar bo
das. Durante algún tiempo fueron ban
quetes a domicilio, pero también los ce
lebró en el mítico "Bar Carrascosa", en 
la calle Feria. Allí, en un pequeño salón 
con capacidad para 50 comensales, mu
chas parejas celebraron ya sus banque
tes. Claro que, por aquel entonces, las 
bodas tenían muchos menos invitados y 
la austeridad presidía los menús. Los 
manjares no pasaban de bocadillos, dul
ces, aperitivos variados y el célebre po
llo a la cazuela. 

El salto llegó en el otoño de 1972, 
cuando fueron inaugurados los "Salones 
Bernardino", en la calle Calero, con ca
pacidad para 250 invitados. Fueron los 
años en los que llegó el langostino, que 
se convirtió en símbolo de exquisitez. 
También por entonces se amplió la va
riedad de los menús y aparecieron la 
ternera o el cordero. 

En 1983 fueron inaugurados los "Salo
nes Plazcom", situados en la primera 
planta del nuevo edificio donde apenas 
un año antes había comenzado a funcio
nar la discoteca del mismo nombre. Per-

manecieron abiertos 18 años. En ese tiem
po siguieron cambiando los menús, cada 
vez más sofisticados, más variados y tam
bién más copiosos. El número de invita
dos crecía y las 300 plazas que podían 
acoger se quedaban a veces pequeñas. 

La necesidad de adaptarse a los tiem
pos llevó a la construcción, en el verano 
de 2002, de "El Mirador del Parque". 
Moderno, funcional y dotado con las 
mayores comodidades, se ha convertido 
en una de las joyas de la comarca, y no 
sólo por su amplitud (hasta 700 comen
sales) o su cuidado diseño, sino también 
por el entorno en el que se encuentra, el 
parque municipal. El nombre salió de 
una encuesta en Radio Horizonte. Los 
oyentes dieron los nombres más 
variopintos y uno de esos oyentes pro
puso "El Mirador del Parque". 

Ha pasado medio siglo. En La Solana, 
Bernardino Carrascosa es uno de esos 
empresarios de siempre que ha ido cre
ciendo con los tiempos. La historia de la 
hostelería solanera no se podría escribir 
sin él, que siempre tiene un recuerdo 
para su esposa, Gregoria Velasco, "que 
fue el cincuenta por ciento de la empre
sa, por no decir más". En mayor o menor 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

medida, todos sus hijos trabajan directa
mente o ayudan en la empresa, siempre 
de carácter familiar, aunque capaz de 
dar muchos puestos de trabajo tanto en 
el salón de bodas como en la Discoteca 
Milenium. Y es que, además de la hoste
lería, también se atrevió con las salas de 
fiestas. Desde el mítico Inma-Park de 
verano, pasando por discoteca Plazcom, 
Acero Noche, Acero Playa, Milenium y 
UP & Down. Eso sí, las últimas creacio
nes se las ha dejado a sus hijos, cuya 
visión reconoce que es distinta a la suya. 
Pero resulta curioso que le sigan llaman
do "jefe". Cariñosamente, claro. 

Bernardino en una boda de antaño. 

; 

EXPOSICION Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 
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PATRIMONIO 

Un problema con el plomo 
retrasó la terminación del 

chapitel 
La ohra está a punto de concluirse 

Aurelio MarotO--------

Mucha gente se ha estado preguntando 
durante semanas qué pasaba con el chapi
tel, por qué se habían parado las obras y 
cuándo se reanudarían. La inquietud era 
lógica por cuanto se trata de un proyecto 
con gran simbolismo para los solaneros y, 
además, está muy a la vista. Pues bien, las 
obras por fin se han reiniciado y queda 
saber qué ha pasado mientras tanto. La em-

presa Clar Rehabilitación, 
encargada del proyecto, res
pondió así a la pregunta de 
GACETA a través del arqui
tecto Luis Cercós: "el plomo 
no se estaba colocando a 
nuestro gusto y no queríamos 
arTiesgarnos a que empezara 
a caerse con las primeras di
lataciones del verano". 

Por tanto, el primer proble-
ma era el plomo, un 
material especial-

mente sensible a con- Detalle de uno de los ocho pináculos. 
tracciones y dilatacio-

Plano general del nuevo chapitel. 

nes. En este tipo de obras pue
de ir clavado o engatillado, y 
ésta última es la forma más 
adecuada para esta obra. Se 
trata de un trabajo muy espe
cializado y en España hay muy 
pocos plomeros. Clar Rehabi
litación subcontrató los plo
meros mediante otra empresa, 
que llegaron a revestir buena 
parte del chapitel. Pero una 
inspección durante los traba
jos determinó su paralización 
e incluso exigió deshacer par
te de lo ya hecho. 

Después llega el segundo 
problema: el económico. 
¿Quién asume los costes aña
didos que suponen contratar 
nuevos plomeros y dilatar la 
instalación de la enorme grúa 
y el andamiaje durante me
ses? Luis Cercós asegura que 
su empresa está dispuesta a 
hacer todos los esfuerzos para 
no afectar a lo firmado con la 
paIToquia y el Ayuntamiento, 
pero recuerda que "el presu
puesto está muy ajustado y la 
empresa tiene que defender su 
economía". Pues bien, ni 
Ayuntamiento ni parroquia 
han asumido un gasto extra, 
según Cercós. O sea, que la 

empresa negociará con unos y con otros 
para que la "broma" le salga lo menos 
cara posible. 

Para marzo 
El caso es que, tras una reunión en La 

Solana, la empresa contrató nuevos plo
meros que ya están terminando el chapi
tel. Si no se producen contratiempos, la 
obra debe estar concluida este mes de 
marzo. Naturalmente, tal previsión está 
sujeta a las inclemencias del tiempo por 
razones obvias. 

~ 

Vista desde lo alto del chapitel. 
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Instalaciones de Calefacción 

, 5 l. 
· Climatización y Agua Caliente Sanitaria 

I 

MIGUEL GONZALEZ 
Calefacciones 

C/ Hoces Solaneras, 14 
Tels.: 926 63 46 70 
926 63 42 34 
LA SOLANA 
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SOLIDARIDAD 

N d 1. / l '' . '' os o 10 e tsunam1 
Los solaneros fuimos solidarios con las J!Íctimas del maremoto 

La naturaleza fue trágicamente capri
chosa con una zona de Asia. El "Tsuna
mi" pasará a la historia como el mare
moto más devastador que se recuerda y 
como una de las catástrofes naturales 
más importantes en la historia de la hu
manidad. Centenares de miles de per
sonas se dejaron la vida y muchas más 
perdieron todo o una buena parte de lo 
que tenían. 

Las imágenes que nos llegaron por te
levisión fueron tan elocuentes que a to
dos se nos puso enseguida un nudo en la 
garganta. Los solaneras, que hemos dado 
siempre ejemplo de solidaridad cuando 
la ocasión lo exige, pronto nos volcamos 
para aportar nuestro grano de arena, fun
damentalmente económico. Personas a 
título particular, canalizadas en la mayor 
parte de los casos por asociaciones y 
entidades, comenzaron a colaborar en 
las más variopintas iniciativas. GA
CETA ha resumido algunas de esas 
actividades destinadas a echar una 
mano. 

El Ayuntamiento aprobó una ayuda de 
S.000 euros 

Como no podría ser de otra manera, el 
Ayuntamiento de La Solana se puso pron
to a la cabeza de las ayudas para contri
buir a paliar el desastre en el Golfo de 
Bengala. A los pocos días de producirse 
la catástrofe fue aprobado el envío de 
5.000 euros. De esta manera, la adminis
tración local se unía a la ola de solidari
dad que se extendió por toda La Solana, 
al igual que en tantas otras partes del . 
mundo. 

Cruz Roja recaudó 764 euros con un 
"pastel solidario" 

Cruz Roja de La Solana contribuyó 
mediante una campaña denominada "pas
tel solidario". La actividad movilizó a 
unos 18 voluntarios y voluntarias de la 
institución en nuestra localidad, que ins
talaron tres mesas en lugares estratégi
cos de la población. Una de las mesas 
estaba situada en la céntrica Plaza de 
Canalejas y otras dos al lado de grandes 
superficies comerciales. En cada mesa 
había grandes bandejas de tartas y paste
les surtidos donados por la práctica tota
lidad de panaderías y pasteleóas solane
ras. En dos horas y media se agotaron 
todos los dulces, dejando un beneficio 
de 764,33 euros que fueron a parar di
rectamente a los damnificados por la ca
tástrofe asiática. Según el presidente lo
cal de Cruz Roja, Domingo Femández, 
la gente se acercó a las mesas conocien
do esta iniciativa, respondiendo muy bien 
y mostrándose muy agradecido por ello. 

Cáritas lnterparroquial envió 6.910 
euros 

A un total de 6.910 euros con 26 cénti
mos ascendió la recaudación de Cáritas 
Interparroquial en varias colectas de mi
sas, así como en otras ayudas recibidas 
de cofradías y particulares, y que será 
enviada a través de esta ONG de la Igle
sia católica a los damnificados por el 
maremoto de Asia. 

En rueda de prensa, el tesorero local de 
Cáritas, José Antonio Femández, detalló 
las cantidades recaudadas por cada igle
sia o asociación. En cuanto a las iglesias, 
la parroquia de Santa Catalina había re-

caudado 2.374 euros, la parroquia de 
San Juan Bautista 1.487, San Sebastián 
144, Santa María 436 y las Monjas Do
minicas 120. Por otra parte, la Asocia
ción de la Medalla Milagrosa aportó 79 
euros, la cofradía de la Virgen de Peña
rroya 600 y otra cantidad fijada en la 
asamblea de San Isidro. Además, en do
nativos entregados a los sacerdotes se 
habían recaudado 1.069 euros y la apor
tación de la Junta de Cáritas Interparro
quial ascendía a otros 600. 

Ayudas de colegios 
El Ampa y el Colegio San Luis 

Gonzaga, que dirigen las Hijas de la Ca
ridad de San Vicente de Paúl, también se 
sumaron a la solidaridad con las vícti
mas del maremoto. Consiguieron recau
dar más de 500 euros. Destacó el desa
yuno solidario, donde se llevaron ali
mentos. El último día lectivo de la sema
na se ofreció a las componentes del Ampa 
y a la comunidad educativa un chocolate 
donado por Churreóa Santa Ana. Por su 
parte, la comunidad educativa del CP El 
Humilladero logró recaudar otros 553 
euros mediante diversas actividades. 

El FS La Solana donó la taquilla de un 
partido de liga 

El FS La Solana tampoco se olvidó de 
la tragedia. La directiva del club solane
ra decidió donar la taquilla de uno de sus 
partidos oficiales de liga para ayudar a 
las víctimas. La entrada al partido contra 
el Extremadura de Cáceres fue libre y se 
instaló una taquilla voluntaria. Se recau
daron 280 euros que fueron entregados a 
Cruz Roja. 
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, 
POLITICA 

Tras la sentencia favorable al PP 

El Ayuntamiento recurrirá la anulación de 
los Presupuestos de 2004 

Agrio cruce de declaraciones entre socialistas y populares 

Paulino Sánchez------

El Ayuntamiento de La Solana ha deci
dido recurrir ante el Tribunal Supremo 
la sentencia del Tribunal Superior de 
Castilla-La Mancha, por la que se anula
ba el presupuesto municipal del 2004, 
así como el pleno que lo aprobó, después 
de que el Grupo Popular en la Corpora
ción denunciara tales presupuestos ante 
una supuesta falta de información de los 
mismos por culpa del equipo de gobier
no. Esta sentencia, que da la razón al 
grupo de la oposición en el consistorio 
solanera, ha provocado en las últimas 
semanas una cascada de manifestacio
nes entre los dos máximos representan
tes de ambos grupos políticos, María José 
García-Cervigón como portavoz del PP 
y Diego García-Abadillo como respon
sable del grupo socialista y alcalde de la 
localidad. 

Inhabilitación 

La primera rueda de prensa la ofreció 
la portavoz popular, cuyo partido, dijo, 
es posible que incluso pueda pedir la 
inhabilitación del alcalde, pero matizó 
que es algo que "estamos estudiando, 
aunque debería dimitir él mismo". En 
este sentido, María José García-Cervi
gón declaró que el alcalde vulneró el 
derecho que tienen a recibir copias con 
toda la documentación de los presupues
tos antes del pleno y por eso actuaron 
por vía judicial. Sin embargo, aseguró 
que esta sentencia no traerá consecuen
cias para los solaneras aunque los presu
puestos estén ya ejecutados, pero añadió 
que "estamos estudiando lo que puede 
pasar". La portavoz popular recordó que 
también están a la espera de la resolu
ción de otro recurso presentado contra la 
nueva concesión del servicio municipal 
de aguas, que recayó en la empresa 
Aqualia "del que tenemos fundadas es
peranzas de ganar". 

Diego García-Abadillo y María José García Cervigón. 

"Sentencia parcial y exagerada" 

La réplica del alcalde no se hizo espe
rar, y en rueda de prensa confirmó que el 
Ayuntamiento de La Solana recurrirá la 
sentencia a la instancia superior, el Tri
bunal Supremo. García Abadillo afirmó 
que no se deben dramatizar las situacio
nes y al respecto señaló, aludiendo a la 
portavoz popular que "aunque se le pue
da dar bien el arte dramático no hay que 
convertir la tragedia en situaciones que 
pueden resolverse de otra manera". Aun
que el alcalde respeta la sentencia del 
TSJCM, la consideró "parcial y exage
rada, ya que la ley marca que la docu
mentación debe estar a disposición de 
los concejales, en original o en copia, sin 
salir de la Casa Consistorial desde el 
mismo día de la convocatoria del pleno; 
así lo hemos hecho en los catorce años 
que llevo en el Ayuntamiento, tanto de 
alcalde como de concejal". 

Dijo tener la conciencia muy tranquila 
"porque creo que el derecho a la infor
mación se cumplió plenamente". 

Duros reproches 

Al margen de la esencia de esta polé
mica: la sentencia, ambos responsables 
políticos se cruzaron duros reproches. 
Por un lado, Diego García-Abadillo acu
só a su adversaria política de ')udicializar 
la vida municipal'', calificó de "navajeo 
político" algunas acusaciones contra su 
gestión al frente del Ayuntamiento y acla
ró que los únicos que le pueden 
inhabilitarle o hacerle dimitir "son los 
electores en las urnas". 

Por su parte, María José García-Cervi
gón tachó de "despreciable" las respues
tas del alcalde "que demuestran su ba
jeza política", asegurando que "este 
señor no me llega ni a la suela del 
zapato" . 

La última declaración, al menos hasta 
el momento, la ofreció el alcalde, que 
quiso zanjar la cuestión diciendo que 
"no creo que deba perder más tiempo en 
contestarle; no quiero convertir la vida polí
tica del Ayuntamiento en un programa 
rosa". 
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SUCESOS 
Ocho años para el menor que mató a 

Alejandro G. C. 
El Juez de menores de Ciudad Real, Antonio Moreno de la 

Santa, condenó a ocho años de internamiento en un centro 
cerrado y cinco de libertad vigilada a Rafael V.V., el menor de 
Tomelloso juzgado como presunto autor del asesinato del 
también menor de 16 años, Alejandro García-Catalán, por una 
puñalada en el corazón el 11 de julio pasado. 

Detenidos por amenazas 
Un hombre de 61 años, J.G.C.C., fue detenido por la Guardia 

Civil el 16 de diciembre como presunto autor de malos tratos 
en el ámbito familiar, tras haber amenazado de muerte a su 
cónyuge y causar daños a sus hijas. Por otra parte, agentes de 
la Policía Local detuvieron el 23 de diciembre a D.D.S., de 25 
años y nacionalidad rumana, por presuntas amenazas de muer
te con arma blanca. Los hechos se produjeron en el domicilio 
de la calle Santa Ana la Vieja 18, cuando ML.M.D., vecina de 
La Solana, denunció los hechos contra el detenido con el que 
convivía. Los agentes le detuvieron e intervinieron un machete 
de 36 cm y cuchillo de monte de 15 cm. Por último, J.O.R.A., 
de 52 años, también fue detenido por un presunto quebranta
miento de medida cautelar de alejamiento de morada, a menos 
de 200 metros, del domicilio vigilado. 

Gamberradas en Nochebuena 
En la Nochebuena y primeras horas del día de Navidad se 

produjeron diversas gamberradas, teniendo que apagar la Poli
cía Local un contenedor que ardía en el nº 54 de la calle V ara 
del Rey. En la madrugada del 2 de enero ardía una cortina de la 
casa del nº 32 de la calle Trafalgar. El día 3 se tuvo que sofocar 
el fuego en otro contenedor de cartones y papel de la calle 
Santa Ana, frente al San Luis Gonzaga. Y el 16 ardían otro 
contenedor de papel en la puerta del Sagrado Corazón y una 
cortina en la calle Trafalgar, 57. 

Destroza plantas 
A las cero horas del 9 de enero una patrulla identificó a DG

A A, de 16 años y vecino de La Solana, mientras conducía un 
ciclomotor de forma temeraria en el interior del Parque Muni
cipal, destrozando plantas. La prueba de alcoholemia resultó 
positiva. Por otro lado, en la madrugada del 17 de enero fueron 
identificados tres individuos: TV GA D, de 34 años, A DD de 
22 años y JM BP de 15, como presuntos autores de robar 
material de construcción en las calle Santiago y Avda. de los 
Poetas. 

Vuelca un camión de gran tonelaje 
Un trailer de gran tonelaje, cargado con semillas de arroz, 

volcó la noche del 13 de enero en la carretera de Valdepeñas, a 
la altura de la Casa de la Mata. Ocupó la calzada y se tuvo que 
desviar la circulación. Otro vuelco se produjo el 9 de febrero 
cuando un vehículo derrapó en la carretera de Manzanares al 
pisar grava deiTamada por un camión bañera. Resultó herido el 
joven solanera de 21 años, JA C R. 

Detectada droga 
En la madrugada del 23 de enero la Policía Local intervino 3 

bolsitas de cocaína, de un gramo cada una, que habían sido 
abandonadas en la calle Pilas por el joven que las portaba. 

Reyerta con mordisco 
A las 6,50 de la madrugada del 6 de febrero se producía una 

pelea en discoteca Up & Down. Como consecuencia de la 
misma el joven JMC, de 21 años, resultó lesionado en una 
oreja, posiblemente por un mordisco del que fue presunto 
autor el vecino de Leganés F T G. 

Detenidos dos menores Moldavos 
Dos menores de Moldavia, de 15 y 16 años, fueron detenidos 

en la Estación de Autobuses como presuntos autores de un 
delito de hurto de un vehículo a motor, sustraído en Valencia. 

Defunciones 

PARROQUIA DE SANTA CATALI
NA 

DICIEMBRE. Día 24, María Maroto 
Serrano, de 83 años. 

ENERO. Día 4, Domingo Peris Martí
nez, de 76 años. Día 5,María Palacios 
Castaño, de 90 años. Día 12, Sebastiana 
R-Ávila Salcedo, de 76 años. Día 13, 
Antonio R-Rabadán Prieto, de 93 años. 
Día 16, Lorenzo O-Pimpollo González, 
de 81 años. Día 29, Dolores Marín Iz
quierdo, de 93 años. 

FEBRERO. Día 1, Valentina Palacios 
Vinuesa, de 78 años y Félix Manzano 
Castaño, de 82 años. Día 6, Lino Parra 
Plaza, de 91 años y Paulino Núñez Are
nas Palacios, de 95 años. Día 11, Ma
nuela Moraga Moraga, de 75 años. Día 

15, Juan Manuel Cañadas Romero, de 
81 años. Día 15, María Sánchez Ajofrín 
Arroyo, de 80 años. Día 17, Nieves 
Almarcha Romero, de 79 años. Día 20, 
Isaías Posadas R-Rabadán, de 37 años. 

PARROQUIA DE SAN JUAN BAU
TISTA 

DICIEMBRE. Día 15, María José Bue
no Ruiz Peinado, de 50 años .. Día 20, 
María del Carmen R-Ávila Serrano, de 
81 años. Día 25, José Manuel Velasco 
Marín, de 67 años. 

ENERO 2005 .. Día 2, José María Ca
ñadas Jiménez, de 76 años. Día 6, Patro
cinio D-Bernardos R-Ávila, de 79 años. 

Día 8, María Josefa Bueno Naranjo, de 
79 años. Día 12, Anselmo Velasco 

Alambra, de 81 años. Día 18, Concep
ción G-Valenciano L-Alcorocho, de 84 
años. Día 23, Josefa D-Cano Naranjo, de 
96 años. Día 26, Teresa Jaime Carnal, de 
86 años. Día 26, Francisca Lara Reinoso, 
de 66 años. 

FEBRERO. Día 5, Manuela Moreno 
Castaño, de 83 años. Día 10, Manuela 
Delgado Gª de Dionisio, de 84 años. Día 
14, Bernardino Guerero R-Peinado, de 
85 años. Día 21, Cesárea Delgado Galle
go, de 99 años. Día 21, Nicolás Cortés 
Matas, de 79 años. Día 22, Catalina Gª
U ceda R-Á vila, de 80 años. Día 25, Ma
nuela L. Villanueva Serrano, de 77 años. 

IGLESIA EVANGÉLICA 
FEBRERO. Día 11., PascualaBuitrago 

Palacios, de 85 años. 
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Sucesos 

Las hermanas Román Chacón insinúan 
otras posibles implicaciones en el caso Isabel Parra 
Las dos hermanas de José Román Cha

cón, el marido del matrimonio presunta
mente implicado en la muerte en su do
micilio de Isabel Parra Plaza, ocurrido 
en abril de 2000, siguen defendiendo la 
inocencia de su hermano y de su esposa, 
María Catalina Díaz-Cano, y han ido 
más allá, por que aseguran que un her
mano de la fallecida discutió fuertemen
te con ella en la víspera de su muerte. 
Unas declaraciones que para algunos es 
una clara insinuación de que la familia 
de la fallecida pudo tener algo que ver en 
el crimen. Tanto Agustina como Alfonsa 
Román Chacón aseguran que el día ante
rior al crimen, un hermano de Isabel 
había mantenido una discusión con la an
ciana. 

Al respecto, Agustina se preguntó por 
qué un día antes "mantuvo una fuerte dis
cusión con ella, porque según una cuña
da sólo faltó pegarle, estuvo toda la no
che llorando y al día siguiente amaneció 
muerta" . A estas palabras añadió lo si
guiente: "en una cosa estoy de acuerdo 
con él, el asesino está más cerca de lo que 
parece". Por otro lado, aseguró que hay 
comentarios que dicen que la casa la 
necesitaba alguien de la familia para ven
derla o hacer vivienda a algunos hijos. 

Por su parte, Alfonsa Román manifes
tó que "todo esto lo sabemos porque está 
en cintas, nos lo ha dicho el abogado y la 
noche anterior al crimen el 'hermano 
Ignacio ' (Ignacio Parra Plaza) tuvo una 
disputa con Isabel y aunque no puedo 
decir la palabra que dijo ella, más o me
nos fue que yo creía que me iba a matar 
o me iba a pegar. Tanto el hermano como 
la cuñada Catalina no se hablaban con 
ella y la comida se la llevaban las sobri
nas". Igualmente, Alfonsa Román dice 
que el hermano de la víctima explicó el 
suceso en un programa de televisión "con 
todo lujo de detalles hasta donde sabe
mos en el pueblo. Iban a analizar las 
sillas, pero cerraron el caso." 

Sobre la jeringuilla aparecida al lado 
de la víctima en la que supuestamente 
había sangre de su cuñada María Catali
na Díaz Cano, Agustina Román pidió 
explicaciones para conocer el porqué no 

se hicieron las pruebas de ADN en su 
momento". En este sentido, las herma
nas Román creen que "el ADN se practi
có cuando mi cuñada estaba ingresada 
en el Hospital, entre diciembre del 2003 

y enero del 2004, y ofrezco una recom
pensa de más de quinientos euros a quien 
nos diga quién ha sacado la jeringuilla del 
hospital", supuestamente con la sangre de 
María Catalina. 

La familia de Isabel Parra anuncia 
acciones legales contra las hermanas 

Estas declaraciones de las herma
nas Román Chacón realizadas en Ra
dio Horizonte provocaron una reac
ción inmediata en la familia de Isabel 
Parra. Decidieron no hacer declara
ciones públicas, aunque en privado 
sí expresaron su malestar e indigna
ción por tales aseveraciones. 

Emitieron un comunicado elabora
do por su abogado, Luis Ángel Ló
pez de la Manzanara. Esa nota de 
prensa consta de tres puntos y, tex
tualmente, dice lo siguiente: 

Con respecto a las manifestaciones 
vertidas por las hermanas Román 

Chacón en Radio Horizonte, hemos 
de decir lo siguiente: 

1 º- Es una auténtica falsedad que 
el hermano de la fallecida Isabel , dis
cutiera el día antes de su muerte con 
ella. 

2º-La familia no tenía ningún inte
rés en la venta de la casa ni en el 
desalojo de la misma 

3°- Se va a presentar denuncia ante 
los tribunales de Justicia por las ma
nifestaciones vertidas a fin de depu
rar las responsabilidades penales en 
las que pudieran haber incurrido las 
hermanas Román Chacón. 
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VIDA MUNICIPAL 

El pleno aprueba un presupuesto de 16 
millones de euros para 2005 

Igualdad de oportunidades, infraestructuras y empleo, hases del mayor presupuesto de la 
historia municipal 

Gabriel Jaime 

El presupuesto mu-
nicipal para este año 
asciende a 
15.995.000, el más 
alto de su historia con 
un aumento del 
12,12% más que el 
año anterior. Así lo 
aprobó la última se
sión ordinaria del año 
pasado. Fue el punto 
de mayor debate, 
como de costumbre, 
y contó con la apro
bación por parte del 
Grupo Socialista y el 
rechazo del Partido 
Popular. 

En grandes cifras, el 
presupuesto destina a inversiones 
5.764.000 euros, tendiendo a la igualdad 
de oportunidades, a las infraestructuras 
y al empleo. El alcalde, Diego García
Abadillo, destacó los 4 millones de euros 
a igualdad de oportunidades, lo que su
pone el 25% del presupuesto. En otros 
apartados de importancia, se destinarán 
500.000 euros a deportes, 1.966.000 a 
educación, cultura e infancia, y 1.500.000 
a Servicios Sociales. 

La portavoz socialista, Cristina Fernán
dez, defendió los presupuestos como "un 
futuro de progreso y bienestar para los 
solaneros", resaltando que el 47% es in
versión social. Además, enumeró otras 
mejoras que se han hecho o se esperan 
cumplir, tales como solucionar el pro
blema del agua, la futura autovía a su 
paso por La Solana, el programa de Ciu
dad Digital o la construcción de más 
viviendas de protección oficial, colegios, 
un geriátrico o un centro de atención 
temprana. Fernández achacó al PP falta 
de ideas para construir un mundo mejor 
para los solaneros. 

La portavoz popular, María José Gar-

cía-Cervigón, expresó su desacuerdo con 
las subvenciones a las asociaciones, al 
Centro Ocupacional y a la Vivienda Tu
telada, que están congeladas. También 
le sorprendió que no hubiera más solida
ridad con el Tercer Mundo ni más ayu
das a los trabajadores de Madrid. Tam
bién criticó la escasez de ingresos patri
moniales, "el haber dado el servicio de 
aguas a una empresa por 35 años, supo
ne hipotecarse ese tiempo". 

El pie del acelerador 

Por estas razones, la portavoz popular 
instó al alcalde a levantar el pie del ace
lerador para no sacar tanto dinero a los 
solaneros. Pero el alcalde calificó el pre
supuesto como "cercano a las urgencias 
de los solaneros, donde prima el equili
brio entre gastos e ingresos". Aseguró 
que van a seguir pisando el acelerador 
como ocurre desde hace 25 años, "por
que no queremos pisar el freno, sino 
progresar". Volvió a reprochar a la opo
sición que se abstenga en las comisiones 

y después vote 
en contra en el 
pleno. 

Plantilla 
municipal 

El otro punto 
destacado del 
pleno fue la 
aprobación de 
la plantilla mu
nicipal para 
2005, con el sí 
socialista y el 
rechazo del PP. 
María José Gar -
cía-Cervigón 
declaró que hay 
personal del 
Ayuntamiento 

que no sabe cómo se ha metido, mientras 
a otros con mucha antigüedad no se les 
ofrece su plaza. Una vez más, arremetió 
contra el salario de la concejala de obras, 
Blasa Delgado, "más alto que el del pro
pio alcalde". El equipo de gobierno acla
ró que siempre se hace un gran esfuerzo 
por el empleo, acusando al PP de meter
se con el sueldo de Blasa Delgado y 
nunca con el de concejales varones. 

Ruegos y preguntas 

Ruegos y preguntas cerró la sesión. 
Entre lo más destacado, la concejal del 
PP, Inmaculada Gómez-Pimpollo, se in
teresó por el caso de un niño que contra
jo neumonía en la piscina municipal al 
abrirse la cúpula para un reportaje perio
dístico. Otra de las preguntas interesan
tes tuvo que ver con unos hallazgos ca
suales de restos humanos junto a la lon
ja. Según la portavoz popular, no queda 
claro dónde están realmente los huesos y 
se ordenó que se taparan con yeso. Se 
pedirán informes técnicos. 
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Vida Municipal 

Pleno del 24 de febrero 

Aprobada la ordenanza 
de protección de animales 

Paulino Sánchez------

Seis de los siete puntos del orden del 
día del pleno ordinario de febrero fueron 
aprobados por unanimidad, entre ellos la 
ordenanza reguladora de la tenencia de 
animales y su protección, que fue uno de 
los puntos estrella de una sesión bastante 
tranquila. 

Los concejales dieron el visto bueno a 
la aprobación de la ordenanza reguladora 
por tenencia de animales y su protec
ción, dictaminada por la Comisión In
formativa de Agricultura y Medio Am
biente. Con esta ordenanza se marca la 
normativa y requisitos a cumplir por los 
propietarios de animales de compañía, 
así como el sistema de protección de los 
mismos. El texto tiene 15 capítulos y en 
los mismos se incluyen las normas sobre 
la tenencia de animales potencialmente 
peligrosos, refundiendo en la misma la 
legislatura aparecida hasta esta fecha. La 
Corporación felicitó al equipo redactor 
de la ordenanza por el buen trabajo reali
zado. 

Otro punto fue el acuerdo adoptado por 
la Junta de Gobierno, solicitando de la 
Diputación de Ciudad Real la implanta
ción de la Agenda 21, así como la peti
ción a la Consejería de Sanidad para que 
se transfiera la Delegación de competen
cias al Ayuntamiento en determinadas 
materias relacionadas con establecimien
tos e industrias "molestas, insalubres, 
nocivas y peligrosas". Para ello, se certi
ficó desde el pleno que el Ayuntamiento 
solanera cuenta con los medios materia
les y humanos para llevar adelante esas 
competencias, que son un total de 44, 
algo que redundará en beneficio de las 
empresas por su cercanía a la localidad. 

Seis ruegos y preguntas de la oposición 

En el apartado de ruegos y preguntas, 
la concejal del PP Inmaculada Gómez 

Pimpollo se interesó sobre el supuesto 
interés de una empresa de conservas para 
instalarse en el Polígono Industrial. El 
equipo de gobierno aseguró que no tenía 
ninguna noticia al respecto. 

Por su parte, la portavoz del PP, María 
José García-Cervigón, realizó un total 
de cinco preguntas. Una sobre la situa
ción del camino agrícola paralelo a la N-
430, en la salida para Alhambra, respon
diendo el alcalde que tratarán de ponerse 
en contacto con el Ministerio de Fomen
to para que se arregle. Otra pregunta 
trató sobre quejas que les habían llegado 
por el trabajo que por la tarde realizan 
determinados funcionarios municipales, 
aparte de su jornada laboral, en otras 
empresas. El alcalde respondió que si 
tienen sus altas correspondientes en la 
Seguridad Social y en Hacienda, no se 
podrá objetar nada al respecto. Igual
mente, se pidió la relación de trabajado-

res del Ayuntamiento y qué título tiene 
una persona que actúa como asesor jurí
dico, además de pedir la relación de per
sonal interino, vacantes y copias de los 
convenios colectivos y el personal que 
trabajando en el Ayuntamiento no figura 
en plantilla. También preguntó por qué 
no se publica desde hace varios años la 
plantilla del Ayuntamiento. El alcalde re
mitió a la portavoz popular a secretaiia. 

Premio "Conrada Serrano" 

Además de aprobar el acta de la sesión 
anterior, el pleno tuvo conocimiento del 
acuerdo de la Comisión Municipal de 
Honores y Distinciones por el que se 
concedía el V Premio "Con.rada Serra
no" para el Día Internacional de la Mu
jer a María Jesús Carnal García de 
Mateos, que lo recibirá el próximo día 8 
de marzo en acto oficial. 
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AGRICULTURA 

La Cooperativa molturó un 
millón de kilos de aceituna 

La campaña de recogida de aceituna en la Cooperativa Santa 
Catalina acabó como se esperaba, con una molturación muy 
inferior a la del año anterior. Se recogió un millón de kilos, lo 
que supone un ochenta por ciento menos que la cosecha prece
dente. La razón es puramente cíclica, ya que la oliva es así. De 
hecho, esta campaña ha sido muy similar a la de hace dos años. 

Aunque la cantidad ha sido más bien escasa, la calidad de la 
aceituna ha sido muy buena. Según fuentes de la entidad, la 
acidez ha rondado el 0,25 aproximadamente y los niveles 
preóxidos también han sido muy bajos. Las analíticas que se 
están dando son de un aceite que, sin ningún problema, va a 
llegar a la calificación de "Virgen extra". 

COAG-IR renueva parte de su 
directiva 

El sindicato agrario COAG-Iniciativa Rural celebró asam
blea general para abordar temas de tanta actualidad como las 
reivindicaciones por el mildiu, el gas-oil o el aceite. El presi
dente, Bernardo Manzano, explicó las reivindicaciones a 
Agroseguro para los damnificados por el mildiu. Sobre el 
aceite, tras las manifestaciones en Madrid, Manzano espera 
que "al menos se llegue a los 300 euros de ayuda, porque en la 
anterior OCM nos engañaron". Pero uno de los puntos más 
importantes fue la renovación de algunos cargos. Sólo hubo 
una candidatura, la presentada por la Junta Directiva. El nuevo 
vicepresidente es José Delgado Merino, el secretario Juan de 
Mata Mateas de la Higuera y tres vocales, Bias Manzano, 
Valeriana Jaime y Dionisia Lara. 

-

La Cooperativa "Rosa del 
Azafrán" quiere actualizar los 

ficheros de socios 
La Cooperativa 

del pan Rosa del 
Azafrán instó a sus 
socios, con el sor
teo de premios, a 
incentivar el con
sumo de los pro
ductos que realizan 
a lo largo del año. 
El presidente, Pa
tricio Manzano, 
hizo un llamamien-
to a los socios para que se pongan en contacto con la entidad y 
así proceder a "actualizar el fichero de la entidad, que está muy 
anticuado". Pidió esa actualización tanto en el aspecto de los 
domicilios, como de los hijos que se han casado y otros cuyos 
padres han fallecido y siguen figurando como socios, lo que 
imposibilita realizar numerosas actividades. Actualmente, la 
Cooperativa Rosa del Azafrán cuenta con un total de 780 
socios, pertenecientes a La Solana, Membrilla y San Carlos del 
Valle. La actualización dejará claro que son menos los socios 
existentes de los que realmente figuran en los ficheros. 

UPA: "los terratenientes 
riegan hasta los rastrojos" 

La Unión de Pequeños Agricultores y Ganaderos (UPA) se 
ha mostrado muy crítica con el sistema de riegos del Acuífero 
23, a pesar de no secundar las últimas manifestaciones celebra
das en Ciudad Real por sus colegas de COAG y Asaja. En 
especial, esta organización agraria arremete contra los grandes 
propietarios, también conocidos como terratenientes, de regar 
hasta los rastrojos. En la última asamblea, Alfonso Serrano fue 
ratificado como secretario local y seguirá al frente del sindica
to. La nueva ejecutiva sólo tiene dos caras nuevas: Gregorio 
Antequera y José María López de la Reina. Para el nuevo 
mandato, la ejecutiva se ha propuesto impulsar los cursos de 
formación para sus afiliados. 
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CULTURA 

Pan de Trigo recordó al 
Quijote 

El primer acto del año del grupo Pan de Trigo contó con el 
fondo del ingenioso hidalgo Don Quijote de La Mancha. El 15 
de enero fue presentado el número 47 de su revista sobre un 
escenario que recordaba las andanzas del caballero. Decorado 
con lanza, espada, escudo y varios libros de la perla cervantina, 
el acto estuvo marcado en su primera parte por alusiones al 
Quijote. Al final del acto, la presidenta del grupo, Isabel del 
Rey, destacó "la gran madurez que tienen la revista y el propio 
grupo", asegurando que durante el año seguirán haciendo 
referencia al Quijote. 

La asociación Sahaia Yoga 
acercó la música hindú 

El 12 de febrero la asociación Sahaia Yoga organizó en el 
auditorio de la Casa de Cultura un concierto de música hindú, 
nunca antes escuchada en la localidad. Un original acto donde 
se escucharon diversas canciones con ritmos muy pegadizos y 
letras originales hindúes, muy espirituales y con mucha ener
gía. Para ello utilizaron instrumentos como el armonio, acor
deón que se toca en el suelo, la dola como percusión y la 
guitarra española. Una de las particularidades de este concierto 
es que el grupo actúa sentando en el suelo, como manda la 
tradición hindú. 

Flamenco para despedir a la 
Patrona 

El grupo flamenco de Mariana Cornejo y Melchora Ortega 
actuó el 22 de enero en la Casa de Cultura dentro del XX Ciclo 
"Conocer el flamenco" de la Fundación El Monte, y que sirvió 
como concierto de despedida a la Virgen de Peñarroya. 

Numeroso público se dio cita en el Auditorio de la Casa de 
Cultura y premiaba con fuertes aplausos la actuación de las dos 
cantaoras y los guitarristas, que ofrecieron a los asistentes un 
repertorio basado en soleás de Cádiz, alegrías, así como la 
Cantiga de las rosas, tema que lleva en el próximo disco que 
está a punto de salir al mercado. 

Afammer festejó San Valentín 
Con lleno en el Auditorio Don Diego se celebró el acto que 

tradicionalmente organiza Afarnmer con motivo de San Valen
tín, y en el que se entregaron los premios de su certamen 
poético. Andrea Jiménez Moreno, de Alhambra, consiguió el 
premio con su poema "¿Qué es amor?" y Juli Jaime del Olmo 
con "Amar en silencio". Tras su lectura se pasó a la presenta
ción del libro "Zahorí", de María José Mures, que reúne una 
serie de relatos con vivencias. El acto finalizó con una invita
ción a bizcochos blancos de La Solana y mistela, como en los 
desposorios de antaño. 
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Cultura 

"El . " . compromiso , marionetas 
en la posguerra 

Con un aforo necesariamente reducido por las características 
del espectáculo, sólo se pusieron a la venta 300 localidades en 
el "Tomás Barrera" para la obra con marionetas "El compro
miso", escenificada el 19 de febrero por Axioma Teatro. 

Ritmo frenético en escena con 
"Camut Band" 

Algo más de 200 espectadores acudieron a la representación 
de "La vida es ritmo", a cargo de "Camut Band", un grupo 
catalán que llenó de ritmo del teatro ' 'Tomás Barrera" e impli
có al público durante más de hora y media de espectáculo. 

Aunque a base de ritmo frenético , es un montaje adaptado al 
teatro. El bailarín Rubén Sánchez y el músico Néstor Busquets 
declararon a GACETA que la puesta en escena era básicamen
te de percusión africana, mezclando la música y la danza con el 
objetivo básico de "pasar un buen rato". 

1ca 
1 

Nueva Sección de Neumáticos 
Todas las marcas y modelos 
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LA GACETA DEPORTIVA 

La Solana vuelve a resurgir 
Aurelio Maroto-------

Quién iba a dar. .. Esa típica expresión 
de nuestra tierra se puede adaptar fácil
mente al CF La Solana esta temporada. 
Cuando el 28 de noviembre perdió en 
Cebolla ante el Torpedo 66 por 1-0, el 
equipo olía a chamusquina en Tercera 
División. Después llegó el Guadalajara, 
se puso 0-1 y un gol de Treviño en la 
segunda parte dio un punto, poca cosa si 
teníamos en cuenta la crítica situación. 
El equipo seguía colista y sin ganar. Lue
go llegó otro empate en La Roda, y algu
nos ya empezaron a pensar en la gesta 
del año anterior. Pero seguía siendo poca 
cosa. Todo cambió cuando el 19 de di
ciembre llegó el Manchego a La Mohe
da. El 2-0 rompía una larga sequía de 
victorias y el equipo acababa el año un 
puesto más arriba: penúltimo. 

Pero, en ese momento, todavía pocos 
podían pensar en que esos tres partidos 
sin perder sería el comienzo de una ra
cha que duraría otros siete, los cuatro 
últimos con victorias consecutivas. Así 
ha sido como La Solana ha protagoniza
do una resurrección que, a falta de trece 
partidos para acabar la liga, la tiene fue
ra del descenso y con la moral por las 
nubes. 

Ahora, todos son parabienes y La Sola
na se ha convertido en uno de los equi
pos de moda en la categoría. Las razones 
de tal reacción hay que buscarlas en va
rios aspectos. Primero en la paciencia, 
por que muy pocas directivas dan tanto 
margen de confianza cuando las cosas 
van tan mal y dura tanto ese mal. Segun
do en el equilibrio, ya que la plantilla es 
casi la misma que comenzó la liga, o al 
menos muy parecida. Tercero en la cali
dad, por que no sólo a base de correr se 
ganan partidos. Y cuarto en el trabajo, 
algo tan sencillo como lo que hace Loren 
cada día con un vestuario que ha logrado 
mantenerse unido a pesar de los reveses. 

La humildad ha sido clave, pero tam
bién la perseverancia. La Junta Directi
va, última responsable de todo, confió 
en el mismo instinto que le dio resultado 
el año pasado. Con uno de los presu
puestos más bajos de la categoría, los 
cinco "esforzados" que llevan el cotarro 

~ 
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Alineación que presentó el CF La Solana frente al Daimiel. 

A'"'" 

no están escatiman
do esfuerzos para sa
car el barco a flote. 
Ángel Simón no es 
presidente de "palco 
y corbata", y sí un 
currante del fútbol 
que, como sus com
pañeros, le roba tiem
po al tiempo para que 
cada domingo haya 
fútbol de Tercera Di
visión en La Mohe
da. Así cada día de 
cada semana, porque 
dirigir el CF La So
lana no es cuestión 
de unos cuantos días 
de ajetreo al año. La afición está satisfecha de la reacción del equipo. 

Treviño, el nuevo estandarte amarillo 
José Manuel Treviño, auténtico estandarte y nuevo icono de la afición, ha 

explicado a GACETA otras claves concretas de la reacción "la seriedad del 
equipo atrás y la entrada de Gabi en la portería están siendo claves". El veterano 
goleador, que nunca se cansa de marcar goles, admite que está en racha "antes 
tirabas veinte veces y se iban fuera o las paraba el portero; ahora marcas todo lo 
que te llega". Pero esa racha tiene más miga detrás que un simple estado de gracia 
"el grupo humano que hay es sensacional y eso se nota en el campo". Por eso 
insiste en que La Solana "no es sólo Treviño, ni mucho menos". 

Ahora, el delantero disfruta vestido de amarillo y da por bueno los sufrimientos 
de la primera vuelta. Admite que jugar en La Moheda es muy bonito "hace mucho 
que no veía una afición así''. Pero su ilusión por volver a sentirse futbolista como 
en sus mejores tiempos se toma en reflexión seria cuando le hablan del futuro más 
inmediato "hay que tener la cabeza fría, aún no estamos salvados". 
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La Gaceta Deportiva 

Sigue la fiebre por el tenis 
El tenis aficionado sigue teniendo un gran tirón en La Solana. 

La liga individual comenzó a mediados de febrero con más de 
80 jugadores, repartidos en 5 divisiones. Todo un ejemplo de 
que el deporte de la raqueta se ha consolidado como uno de los 
favoritos para ocupar el tiempo libre. Esa buena participación 
ya se vio en la liga de dobles, que finalizó el 29 de enero, con la 
victoria final para la pareja formada por Pedro Urtiaga y 
Miguel Padilla. 

La crisis de las ligas de ajedrez 
El ajedrez no acaba de arrancar en nuestra localidad. Aun

que la escuela municipal nos ha dado grandes resultados a 
nivel provincial y regional en los últimos años, las ligas 
locales siguen muy escasas de personal. Alfonso González ha 
cogido el testigo de Cecilia García-Cervigón en los chavales y 
se esfuerza por mantener el listón. Pero resulta extraño ver 
cómo los torneos de navidad o la competición absoluta apenas 
cuenten con participantes, ya que todos sabemos que en La 
Solana hay mucha gente que juega al ajedrez. 

-

/ 

Exito en el V Maratón de Aeróhic 
El pasado 15 de enero se celebró con éxito el V Maratón de 

Aeróbic. Más de un centenar de personas saltaron a la pista del 
pabellón "Antonio Serrano" al son de Ja música y a las órdenes 
de los dos monitores: María José Rodríguez-Brusco y Santos 
Torres. Fue el maratón más participativo de todos Jos celebra
dos hasta ahora. 

Como viene siendo norma, hubo una taquilla voluntaria para 
un fin benéfico. La recaudación de este año alcanzó 1.280 
euros, que fueron a parar al Centro Ocupacional "Virgen de 
Peñarroya". 

l:~l~ 

La Escuela de Atletismo da que 
hablar 

,) 

La Escuela Municipal de Atletismo no para de cosechar 
trofeos y subirse al podio en las carreras que disputa por toda la 
provincia y región. En muy poco tiempo, La Solana ha pasado 
de no tener apenas nadie en el atletismo de base, a poseer una 
escuela de las más pujantes de nuestra provincia y con chava
les que vienen pisando fuerte. En Ja foto, alumnos y monitores 
de Ja EMA tras disputar el Cross del Chorizo de Puertollano. 
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La Gaceta Deportiva 

Fútbol aficionado 

La Casota, nuevo 
~ campeon 

La Mroi se atfjudicó el primer lomeo de fúthol-7 

El Campeonato Local de Fútbol Afi
cionado tiene nuevo rey: el Quesos La 
Casota. La XXV edición del veterano 
torneo acabó con el triunfo inapelable 
del equipo quesero, el más regular en las 
dos fases de la liga, entre otras cosas por 
que acabó siendo el único que terminó 
imbatido. El subcampeón acabó siendo 
el CDR, que se metió por los pelos entre 
los seis mejores, pero que a punto estuvo 
de dar la sorpresa tras una excelente rec
ta final. El Grupo Roksva, que defendía 
el título, quedó tercero a pesar de reali
zar también una gran temporada. 

a sus rivales. Un clásico, 
el Peñarroya, quedó sub
campeón. A la hora de 
valorar un torneo y otro, 
es imposible evitar las 
comparaciones. Mientras 
en fútbol-11 se produje- La Casota, campeón del XXV Campeonato Local. 

ron diez incomparecen
cias, con un equipo ex
pulsado, en fútbol-7 sólo 
se produjeron dos. Este 
sigue siendo el principal 
azote del campeonato, ya 
que desluce y altera cla
ramente la competición. 
Por cierto, incluso algu
nos árbitros protagoniza
ron un feo altercado en 
la última jornada. El Pa
tronato de Deportes, co
mo siempre, es el respon
sable final para evitar es-

La gran novedad de este año era el 
fútbol-7. Los 8 equipos participantes en 
un grupo único han dejado claro que es 
una alternativa seria al fútbol tradicio
nal. Aunque hayan jugado siempre en 
sábado, la liga se desarrolló con éxito y 
los equipos la jugaron con interés. Al 
final, La Meca se convirtió en el primer 
campeón tras dominar de principio a fin tos y otros problemas. La Meca, primer campeón de fútbol-?. 

Un joven solanero, campeón 
de España de billar pool 

Santiago García-Cervigón Arro
yo, de 17 años, es el nuevo cam
peón de España de billar pool en su 
categoría. Los pasados días 12 y 13 
de febrero logró este importante 
éxito en Zaragoza, donde compitió 
con los cien mejores jugadores del 
país en la fase final del Circuito 
Nacional. Participó en 3ª categoría 
y ganó todas las partidas hasta lle
gar a la finalísima con un chaval de 
Estepona, al que también derrotó. 
El mismo Santiago reconoció que no esperaba llegar tan lejos "para mi fue una 
sorpresa". Después de esta gran gesta, espera participar en el siguiente Campeo
nato de España que se celebrará en Galicia el próximo mes de junio, donde ya no 
acudirá como un jugador más, sino como el rival a batir. Enhorabuena, Santia
go, y a seguir ascendiendo en esta nueva modalidad, donde nuestra localidad, a 
través de las mesas instaladas en Pizzería Góndola, se está convirtiendo en uno 
de los grandes centros de este deporte de salón. 

Laura Jiménez, la 
joven reina de la 

/ tangan a 
Las últimas ediciones de las ligas locales de 

tángana y bolos han estado protagonizadas 
por una niña, Laura Jiménez, que se ha con
vertido en la primera fémina que gana un 
torneo, aunque fuera de menores. En reali
dad, Laura ganó dos campeonatos, los de 
tángana y bolos, imponiéndose a otros cinco 
chicos que compitieron con ella. 

En mayores , el gran veterano Gabriel Sán
chez se proclamó vencedor en la XXIII Liga 
Local de Tángana por delante de Manuel Ji
ménez, que quedó subcampeón. Y en la XVI 
Liga Local de Bolos ganó Jesús María Loza
no, siendo subcampeón Francisco Serrano. 
Alfonso Velasco en tángana y José Antonio 
Cañadas en bolos se adjudicaron el trofeo a la 
mejor tirada. 
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La Gaceta Deportiva 

El FS La Solana 
apela a la casta 

Aurelio Maroto ----------- --

A falta de pan, buenas son tortas. Esa célebre expresión se 
puede aplicar perfectamente al FS La Solana, que en estos 
momentos pelea con denuedo por eludir el descenso. Sin 
solidez física ni dechados de calidad, el equipo de Femando 
Mena se ha encomendado a otra virtud, la garra, para salir del 
atolladero. Así, con grandes dosis de entrega y mucha casta es 
como está ganando partidos, aunque sea de forma agónica. 
Basten dos ejemplos recientes: Illescas (3-2) y Puertollano (6-
4). El primer se ganó gracias a una defensa numantina para 
defender un rápido 3-0 inicial. El segundo fue todavía más 
meritorio, por que el equipo superó un 2-4 al descanso gracias 
a un tesón fuera de lo común que logró cuatro objetivos: 
arrollar al rival por juego, hacerle un parcial de 4-0, olvidar las 
importantes bajas de Casado, Grego y López, y de paso emo
cionar a una afición que vibró como nunca. 

CB Muebles Los Pepotes 

La liguilla de ascenso, muy 
cerca 

El CB Muebles Los 
Pepotes sigue creciendo 
en la Primera Autonómi
ca y ya acaricia jugar la 
liguilla de ascenso a Pri
mera Nacional. Cuando 
se acerca la recta final del 
campeonato, el equipo ha 
demostrado su peso en la 
categoría. Primero fue la 
revelación tras un co
mienzo fulgurante, pero 
la demostración de que 
no era algo casual llegó 
después, cuando las victorias continuaron, algunas en pistas 
muy complicadas y el equipo logró mantener una misma línea. 
La liga esta cortada y los cuatro primeros puestos están decidi
dos. Falta saber el orden de clasificación. El Muebles Los 
Pepotes ha logrado meterse en la pomada y su entrenador, 
Antonio Rodríguez-Rabadán, sabe que sólo una catástrofe 
bastante improbable les apearía de jugar la fase de ascenso. 
Pero puestos a pedir, el técnico y los jugadores ya piensan en 
evitar el cruce con Illescas, auténtico "coco" del grupo y futuro 
campeón. Habrá que esperar, pero lo que ya nadie puede 
discutir es la fantástica temporada de un equipo con gente de 
casa, incluidos algunos juveniles, que empiezan a codearse 
con los mejores equipos de la región. 

Al cierre de esta información, el FS La Solana tiene 27 
puntos y lucha por eludir el tercer puesto por la cola, que 
provocaría el descenso directo. Quedan 9 partidos, gran parte 
de ellos contra rivales directos. Puede pasar cualquier cosa, 
pero ha quedado claro que esta plantilla tiene suficiente orgu
llo para superar todos los problemas y demostrar que merece 
seguir en Primera A. 

Aunque el favorito es el Miguelturreño 

El FF La Solana no renuncia a 

La tem
porada 
que está 
haciendo 
el FF La 
Solana 
roza la 
perfec
ción. La 
primera 
vuelta de 
campeo
nato ter
minó con 

,, 
ser campeon 

un balance extraordinario de diez victorias y sólo dos derrotas 
en los doce partidos disputados. El decimotercer triunfo llegó 
en Guadalajara para comenzar con buen pie la segunda vuelta. 

La lucha por el campeonato va a estar muy difícil. Todos dan 
como gran favorito al Miguelturreño, hasta ahora el mejor 
equipo y líder indiscutible. Pero La Solana se ha consolidado 
como principal perseguidor y no perderá la esperanza hasta 
que los números digan que ya no hay opciones matemáticas. 
Mientras tanto, el equipo de Ángel Izquierdo ya está consoli
dado como uno de los gallitos de la Liga Regional Femenina. 

La otra buena noticia es la participación de jugadoras solane
ras en las selecciones regionales sub-17 y sub-25. Mamen y 
Mari Carmen se han ganado un puesto fijo. 
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En la mili, 1940 . 
Aunque no lo parezca, por las chaquetas blan

cas, estos tres jóvenes eran soldados en una Es
paña que acababa de finalizar la guerra. En el 
centro, Hipó lito Jaime; a la derecha, Sebastián 
Díaz Madroñero, y a la izquierda un compañero 
de Infantes, camareros en San Fernando en el 
Ejército de 1940. 

,..., 
FOTOS DE ANTANO 

Corriendo la bandera 
La foto se tomó hace medio siglo y en ella vemos a Víctor Fernández R.

Ávila corriendo la bandera en una procesión de ia Virgen de Peñarroya. 
Esta tradición la vienen manteniendo a lo largo de muchos años, recibida de 
su abuelo Agustín. 

Las sastrerías 
Un grupo de costureras de la sastrería de Antonio Peña posan a mediados de los años 70. Con las prendas en 

la mano, miran atentas a la cámara, junto al maestro, que tiene el metro sobre los hombros. 
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Fotos de Antaño 

La afición con Paco Gálvez 
Hace poco fallecía Paco Gálvez en Tomelloso, su localidad natal, después de una larga enfermedad. Al recordar a Gálvez dentro 

del fútbol solanera, traemos a la memoria de innumerables aficionados infinidad de tardes de gloria del CF La Solana. Jugador 
primero, en los años 50, entrenador cinco temporadas en los años 70 y otra más en los 80, consiguió ascensos para el equipo pero 
sobre todo el cariño de los aficionados, que lo rodean en esta foto tomada en La Moheda. 

Calle "El Roce" y torre desmochada 
La foto reproduce un cuadro de Isidro Antequera de los 

primeros años 40. Es una imagen de la calle Concepción, 
popularmente conocida como "El Roce". Al fondo se 
puede apreciar la silueta de la torre desmochada, al haber 
perdido el chapitel en 1936. 
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CARTAS AL DIRECTOR 

Sr. director: 
Permítame acercarme a sus páginas para hacer unas 

reflexiones en voz alta sobre la celebración de la semana 

de la infancia, que tuvo lugar durante los días del 15 al 21 
de noviembre. 

La realización de varias actividades dirigidas a la infancia 

de nuestra localidad me parece muy bien, sin embargo no 

estoy de acuerdo con la forma de llevar a cabo algunas de 

las mismas. Me explico: no me parece nada adecuada la 

celebración de una fiesta light en una discoteca para un 

público que, teniendo en cuenta hasta dónde llega la etapa 

de la infancia, no tiene ni trece años, ¿no sería mejor 

celebrar dicha fiesta en un lugar más relacionado con su 

edad?, luego nos quejamos de que nuestros hijos/as 

frecuentan lugares a los que no se les debe permitir la 

entrada, pero la culpa sólo la tendremos los padres, el resto 

de la sociedad no tiene nada que ver con ello. 

Por otro lado, hay un día en el que se proyecta una buena 

película, y en lugar de proyectarla en el lugar adecuado 

Queridos lectores de GACETA: 
Me llamo Ana. Tras el lamentable fallecimiento de mi 

hermano Isaías Posadas Rodríguez-Rabadán, me gustaría 

dar las gracias, en nombre de toda la familia, al pueblo de 

La Solana por el apoyo recibido después de su fatal muerte 

con sólo 37 años. 

A todos nos ha sorprendido ver cómo los solaneras nos 

han demostrado lo mucho que apreciaban a mi hermano. 

Nos han apoyado en los duros momentos que estamos 

pasando. 

Me gustaría decir muchas cosas más, pero no quiero 

ponerme triste. Sólo quiero pensar, ya que creo en Dios, 

que lo ha llamado porque allí arriba hace más falta que 

aquí. Me despido reiterando las gracias de todo corazón a 

la mucha gente que le quería. 

para este acto, y que no es otro que el cine Cervantes, y no 

sabemos por cuánto tiempo podremos seguir comando 

con él, pero que afortunadamente todavía lo tenemos, se 

opta por proyectarla en el auditorio de la Casa de la 

Cultura, con lo que muchos de los niños/as que desean 

verla se quedan sin poder acceder al local porque no hay 

suficiente aforo. ¿Tanto hubiera costado proyectarla en el 

lugar adecuado?, ¿así pensamos potenciar el cine en 

nuestra localidad? Luego se nos da muy bien criticar a 

localidades vecinas porque ya no tienen sala de cine, ¿qué 

hacemos nosotros para que esto no ocurra en nuestra 

localidad? 

Si la semana a celebrar es la de la infancia, ofrezcamos 

programas íntegramente infantiles, pues en esta etapa de la 

vida no es necesario, ni educativo, la oferta de fiestas en 

discotecas por muy light que éstas sean. Al menos así lo 

creo yo, y me consta que otra mucha gente piensa 

igual. 

Concepción Moya 

La familia Gómez-Pimpollo 
Martín-Albo 

Agradece las innumerables muestras de cariño y 

condolencia recibidas por el fallecimiento de Lorenzo 

Gómez-Pimpollo González el pasado 15 de enero. 

Sus hijos, nietos y biznieta le llevaremos siempre en 

nuestra memoria y en nuestro corazón. Nos consta que 

muchas personas le recordarán como uno de los mejores 

esparteros -y muy querido por sus compañeros/as de 

oficio- que ha tenido La Solana. 

Sirvan estas líneas como un sincero homenaje a su 

persona. 

Hasta siempre, abuelito. 

Hasta siempre, Lorenzo "Botón". 

La familia 
Reguillo Maroto 

La familia de Félix Manzano 
Castaño 

Os agradece a todos las muestras 

de condolencia por la muerte de su 

madre y os ruega una oración por su 

alma. 

Quiere agradecer a través de estas líneas, ante la imposibilidad de 

hacerlo personalmente, las numerosas muestras de condolencia 

recibidas con motivo del fallecimiento de su padre y esposo, cuyo 

entierro tuvo lugar el pasado 1 de febrero. 
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RADIO HORIZONTE 
El nuevo "look" de nuestra emisora local 

Radio Horizonte remodela sus 
instalaciones y equipamiento 

Nuestra emisora local también ha sufrido los efectos del plan 
de rehabilitación de la Plaza Mayor. En el mes de noviembre 
comenzaron las obras de restauración de la fachada y eso 
provocó la reforma de varios ventanales de la calle Sagrario. 
En principio, la obra era cosa de poco aunque ya se sabe, 
cuando se trata de albañiles, sabes cuando entran pero no 
cuando van a salir. 

El caso es que tuvimos que trasladar la redacción a un estudio 
de grabación, donde hemos permanecido hasta finales de fe
brero. En ese tiempo hemos convivido con albañiles, electri
cistas, carpinteros, calefactores, pintores y técnicos. Al final, 
la obra se dilató, pero aprovechando que el Pisuerga pasa por 
Valladolid hemos remodelado parte de nuestras instalaciones. 

La modificación de los ventanales nos ha permitido ganar luz 
natural tanto en el despacho del director como en la redacción. 
Nuestros compañeros de la Escuela-Taller han puesto un piso 
nuevo de baldosas sobre el que había, ya bastante deteriorado. 
De paso, los pintores nos han dado una nueva imagen cam
biando los colores y tonalidades de algunas dependencias. Por 
último, hemos sustituido una parte del mobiliario de la redac
ción y, a nivel más técnico, por fin hemos cambiado la mesa de 
mezclas del control principal de la emisora y la del control de 
grabación. Pero lo más llamativo, al menos para nosotros, ha 
sido la preinstalación para el aire acondicionado, algo larga
mente perseguido y que ya es una realidad. Todas estas mejo
ras servirán para que los profesionales y colaboradores de Radio 
Horizonte trabajen más a gusto y para que las muchas personas 
que cada día nos visitan para cualquier menester se sientan 
igualmente mejor y encuentren en su emisora de radio un ejem
plo de modernidad. Pero no olvidamos que también es un 
acicate para seguir mejorando nuestro servicio de programación 
pública para el ciudadano. Ese, en último término, es nuestro 
gran reto y nuestra gran obligación. 

lA SúlA 

-,~ 
,,,. ........... ,. 'l 
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TU MIRADA , 
ESTA DE MODA 

• C/ Toledo, 27. MANZANARES (Ciudad Real}. Tel.: 926 61 11 20. 

• CI Concepción, 1. LA SOLANA (Ciudad Real}. Tel.: 926 63 20 26. 
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N U E V O OC ASO 

ISIDRO SANCHEZ SANCHEZ 
P. UNIVERSIDAD-FA. LETRAS 
13071 CIUDAD REAL 
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HOGAR 

/ -- 10 es -~J 1u casa ... 

La tranquilidad dentro y fuera de casa 
1 

• Asistencia Jurídica Telefónica 
• Reclamª e ón de daños tanto corporales como material~s 

de orige~'R" :& tractual 
• Defensac;penal e111 el ám~ito de la vida particular 
• Defensa de dere~hos re,lativos a la vivienda asegura 
• DefensMn¡¡.ir:tfracciones administrativas relbtiyas~ la-vi 
• Defensa de los i ereses dél asegurado relativo a -cont . 
• Reclama<;!~ P.~W~ncumplimiento de contraJos ,. ·i;; 

de servicies me, icGs, hos~la•i1 1 1tlat&, )ne; · F- · 
• Contratos sobre ~ienes muebles . 
• Defensa ~~ los interese del asegurado relativo al servicio doméstico 

~-1!'811'811 He los intereses del asegurado respecto 
a temas de derecho fiscal 

Tu familia más protegida. Tú más tranquilo. 
Las nuevas Garantías Jurídicas te aseguran la defensa y reclamación 
ante cualquier incidencia, con el equipo de profesionales de ARAG. 
La aseguradora líder en defensa jurídica. Y todo sin ningún coste. 
Llámanos a nuestro Servicio de Asistencia Telefónica: 902 33 23 13 

OCASO 
C/ San Vicente de Paul, 9 · LA SOLANA 

TFNO. 926 63 45 14 
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